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SECRETARIO: Ya gracias Muy buenas tardes honorables 

concejales primer llamado a lista y verificación del 

quórum jueves 13 de febrero hora 3:30 de la tarde. han 

respondido a lista 10 honorables concejales en el 

presidente por lo tanto hay quórum decisorio.  

  

PRESIDENTE: continuamos con el orden del día señor 

secretario. 

 

SECRETARIO: lectura del orden del día. 

 

PRIMERO: llamado a lista y verificación del quórum.  

 

SEGUNDO: lectura discusión y aprobación del orden del 

día tercero himno de la ciudad Bucaramanga.  

 

CUARTO: lectura y aprobación de actas.  

 

QUINTO: presentación del nuevo comandante de la policía 

Metropolitana de Bucaramanga brigadier General Luis 

Ernesto García Hernández. 

 

SEXTO: lectura documento y comunicaciones.  

 

SÉPTIMO: proposiciones y asuntos varios. 

 

Bucaramanga jueves 13 de febrero del 2020 hora 3:30 pm 

presidente Jorge Humberto Rangel Buitrago primer 

vicepresidente Nélson mantilla blanco segundo 

vicepresidente Francisco Javier González Gamboa 

secretario general Henry López Beltrán de esta manera 

ha sido leída el orden del día Señor presidente. 

 

PRESIDENTE hacemos el registro Señor presidente de 

presencia del honorable concejal Robin Hernández los 

honorables concejales aprueban el orden del día.  

 

SECRETARIO: ha sido aprobado el orden del día señor 

presidente.  

 

PRESIDENTE: continuamos con el orden del día señor 

secretario. 

 

SECRETARIO: tercero himno de la ciudad de Bucaramanga. 

 

PRESIDENTE: señor secretario continuamos con el orden 

del día. 

 

SECRETARIO: cuarto lectura y aprobación de actas, no 

hay actas sobre la mesa señor presidente. 
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PRESIDENTE: continuamos con el orden del día señor 

secretario. 

 

SECRETARIO:  Quinto presentación del nuevo comandante 

de la policía Metropolitana de Bucaramanga brigadier 

General Luis Ernesto García Hernández. 

 

PRESIDENTE:  Damos la bienvenida brigadier general Luis 

Ernesto García Hernández para que se presente ante los 

honorables concejales agradecemos su presencia general 

en un gusto tenerlo acá tiene el uso de la palabra. 

 

INTERVENCION BRIGADIER GENERAL LUIS ERNESTO GARCÍA 

HERNÁNDEZ: 

buenas tardes presidente, Para todos los señores 

concejales un cordial saludo para todos ustedes. yo soy 

el brigadier general Luis Ernesto García Hernández lo 

agradezco este espacio y esta oportunidad también 

presidente para poderme presentar como es el deber de 

todo comandante ponerse a disposición de todas las 

autoridades tanto municipales y qué bonita oportunidad 

para hablar con ustedes como concejales y para mí es un 

gran honor estar hoy el día que ustedes como lo 

comentaba el presidente vengo de una ciudad de varias 

ciudades del país donde tenido la oportunidad de 

trabajar 32 años de servicio en la institución ya 

tenemos durante este año un recorrido en varias áreas 

de la institución y quisiera digamos de alguna manera 

yo traje unas carpetas un par de información de pronto 

para consumo y ustedes utilidad ustedes un poco para 

para mostrar porque entiendo que esté esta primera 

parte pueden presentar a ustedes y decirle quién es 

quién soy yo como persona pero también como profesional 

como persona pues aparte de estos tres años de 

recorrido soy casado y tengo un hijo estudiante de la 

universidad de los Andes de ingeniería industrial he 

tenido la oportunidad de desarrollarme profesionalmente 

en varias áreas especialmente las áreas que tiene que 

ver con la vigilancia policial o sea la vigilancia de 

las calles también eh tenido la oportunidad de trabajar 

en algunas áreas relacionadas con investigación 

criminal mi desempeño durante mi trayectoria en varias 

seccionales de investigación criminal a nivel país 

cuando el sistema acusatorio sistema penal acusatorio 

en Colombia en la década los 90 tuve la oportunidad de 

conformar el equipo de implementación que se denominaba 

en esa época el prisma el prisma que fuéramos el primer 

intento del gobierno nacional de desarrollar el sistema 

penal en Colombia con un corte mixto acusatorio y 
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trabajar en ese momento con la embajada de Estados 

Unidos y con nuestra dirección de investigación 

criminal la sijin posteriormente me desempeñaba en 

áreas relacionadas con la inteligencia digamos es una 

de las áreas más inteligencia policial básicamente en 

áreas relacionados con procesamiento información tuve 

la oportunidad de desempeñarme como analista de 

inteligencia en muchos fenómenos de seguridad nacional 

temas internacionales temas del terrorismo crimen 

organizado a nivel global posteriormente tuve la 

oportunidad de viajar a algunas partes del mundo y 

desarrollarme como miembro también de la organización 

internacional de Estados americanos OEA  y ahí me 

desempeñan en temas relacionados con política pública 

muy asociado al diseño y desarrollo de políticas 

públicas en materia de seguridad ciudadana y acompañar 

a muchos ministros de seguridad pública de 

Latinoamérica en el diseño la implementación y la 

evaluación también he tenido la oportunidad 

desempeñarme en educación es una de las áreas que 

digamos me gusta como docente tuve la oportunidad de 

hacerle una reingeniería la educación en la Policía 

Nacional especialmente en lo que tiene que ver con la 

formación de todos los comandantes y todos los líderes 

a nivel policía allí hicimos todo un esfuerzo por 

mejorar los currículos planes de estudio de montar un 

par de postgrados en la policía tenemos dos maestrías 

una en seguridad pública y una criminología 

victimología y una serie de programas de 

especialización mi última unidad así  grandes rasgos 

vengo de la región de policía número uno la región 

número uno de la policía que se ocupa de los 

departamentos de Cundinamarca Bogotá y Boyacá 

principalmente la institución está dividida en ocho 

grandes regiones y la número uno de la región centro 

del país y pues hoy acá estoy acá con ustedes Aquí 

recién aterrizado ya llevamos un mes largo aquí en 

Santander una tierra muy bonita que nunca había tenido 

la oportunidad de desempeñarme pero cuando uno la mira 

desde afuera tiene la imagen de una tierra emprendedora 

en la gente pujante y que ha construido una ciudad muy 

bonita ha construido digamos un territorio bonito con 

muchos desafíos en materia de Seguridad Ciudadana y 

pues ponerme a disposición de ustedes también para para 

efectos de lo que ustedes normalmente hacen dentro del 

seguimiento el control la verificación para la Policía 

Nacional es muy importante este tipo de control que se 

hace porque nos ayuda a ser mejores cada día para tener 

una mejor policía en La Metropolitana tenemos una serie 

digamos de servicios y ofertas que muchas veces 
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desconocida la Policía Nacional muchas veces lo que se 

ve son los cuadrantes los policías de los cuadrantes o 

muchas veces las personas que trabajan en investigación 

en la sijin pero detrás de eso hay una serie de oferta 

institucional que me gustaría en las próximas sesiones 

puede  hacer pedagogía sobre ese tema y qué más que 

ustedes que puedan comprender Cuál es la arquitectura y 

el diseño organizacional que tiene la Policía Nacional 

voy  a tratar de determinar la presentación con algunas 

prioridades que yo he visto si me puede pasar la ayuda 

me voy a apoyar de esa de esa pantalla que está allá de 

la aprovechando aquí en las pantallas que tiene para 

los que deseen seguirme en este en esta breve 

intervención va hacer muy corta porque pues el señor 

presidente me  ha abierto el espacio para que me 

presente pero sé que hay una sesión posterior hay 

varias sesiones posteriores y en esta primera sesión lo 

que he querido de alguna manera es también dar a 

conocer algunas  prioridades estratégicas que venido 

trabajando durante el primer mes realmente del primer 

día que llegué he tenido una agenda bastante intensa 

seguimos recorriendo todos los barrios seguimos 

hablando con todos los líderes comunales con los 

mandatarios también en diferentes partes del territorio 

con nuestros policías con los medios de comunicación 

hemos tenido la oportunidad de entender Más digamos el 

territorio el funcionamiento también de la 

Administración Pública para mí resulta muy importante 

quiero comentarles a ustedes que yo también soy abogado 

especialista en derecho administrativo tengo una 

maestría en ciencias políticas de la universidad 

javeriana y una maestría en gestión pública de la 

Universidad de los Andes dentro de los principales 

estudios que he podido desarrollar Y eso de alguna 

manera me ha dado alguna visión de lo público que 

quiero digamos desarrollarla y es mi  Entrega total va 

a ser por tener una mejor gestión pública del servicio 

de policía aquí en  el área metropolitana y básicamente 

podría resumir en esas cuatro en estos cuatro Pilares 

que ustedes ven allí la primera aproximación que yo he 

venido haciendo a partir del entendimiento del 

territorio de la criminalidad de la violencia y de la 

delincuencia en el área metropolitana no solamente en 

Bucaramanga sino en todo el área metropolitana que me 

corresponde a mí con 3470 policías que tenemos en todo 

el área metropolitana es el parte de la policía que 

tenemos en el área metropolitana decirles a ustedes que 

si bien es cierto Cada día tenemos menos policías 

debido algunos fallos del Consejo de estado nos ha 

obligado a repensar la forma como estamos funcionando y 
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la forma de articular lo mejor con los diferentes 

sectores ese es uno de los retos fundamentales es así 

que si ustedes miran el primer Pilar que tiene que ver 

con la planeación territorial de la Seguridad Ciudadana 

Y ayer aquí quiero hacer un poco de pedagogía porque 

muchas veces se confunde un servicio público denominado 

Seguridad Ciudadana con policía y son dos servicios 

totalmente diferentes la Seguridad Ciudadana tiene una 

nueva política Qué es reciente del 23 de diciembre del 

año anterior expedida por el gobierno nacional tenemos 

actualmente una política marco de Seguridad Ciudadana Y 

esa política marco de Seguridad Ciudadana Si usted mira 

la parte inferior de la ayuda está inspirada o está 

construida sobre 5 grandes componentes prevención 

social, control policial, persecución penal, sistema 

judicial y sistema penitenciario cuando uno escucha la 

palabra Seguridad Ciudadana hace referencia a ese 

concepto que se denomina seguridad multidimensional o 

sea es integral la policía está Solamente en uno en uno 

de esos Pilares que se llama control policial y en ese 

Pilar digamos tenemos toda la oferta para controlar la 

violencia y la delincuencia en el territorio pero no es 

un trabajo insular si no es un trabajo que debe hacerse 

madre integrada por cuanto los líderes de la Seguridad 

Ciudadana son los alcaldes ya los directivos políticos 

de la Seguridad Ciudadana son los alcaldes muchas veces 

las personas piensan inclusive algunos funcionarios 

piensan que la  Seguridad Ciudadana los directivos de 

la Seguridad Ciudadana somos los policías o los 

comandantes y las últimas políticas que son Igualmente 

están inspiradas en Naciones Unidas y organismos 

internacionales nos invitan a mirar la Seguridad 

Ciudadana desde esos cinco grandes ejes o Pilares que 

hemos venido haciendo Y es el gran reto que yo les 

quiero comentar ahora en que estamos ahorita estamos 

construyendo los planes integrales de seguridad y 

convivencia que son los pits creo que Bucaramanga tiene 

una gran oportunidad para ser una buena planeación 

territorial con un verdadero diagnóstico de la 

Seguridad Ciudadana estos Pits están en cabeza de la 

alcaldía y cabeza de la secretaría del interior 

particularmente Este es un instrumento de planeación 

que tiene el Estado colombiano desde hace ya un par de 

años sin embargo la experiencia indica que estos 

instrumentos muchas veces no han quedado bien 

elaborados o han adolecido de verdaderos diagnósticos 

en materia de Seguridad Ciudadana estos esté éste va a 

ser un reto bastante grande esta semana para los que 

quieran participar tenemos el primer taller el primer 

taller Lo vamos a tener jueves y viernes es un taller 
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que va a tener acompañamiento el departamento Nacional 

de planeación para tener acompañamiento también de la 

consejería de seguridad nacional en cabeza del doctor 

guarín hemos querido invitar también al ministerio 

defensa para que se sume con su con su parte técnica y 

está también representantes de la Policía Nacional del 

nivel central de la dirección de Seguridad Ciudadana el 

nivel central que queremos en este primer ejercicio que 

vamos hacer jueves y viernes va a ser un ejercicio 

netamente técnico y la idea es preparar a nuestros 

alcaldes del área metropolitana a los secretarios de 

gobierno del interior o de seguridad y también a los 

comandantes de las estaciones de policía y obviamente 

si ustedes desean participar están las puertas abiertas 

para entender un poco Cuál es la metodología y la 

dinámica que se sigue a la hora de elaborar un plan 

integral de seguridad y convivencia ciudadana porque se 

la gran oportunidad que tiene Bucaramanga de que nos 

quede una buena planeación este plan debe estar 

aprobado no solamente comité de orden público sino por 

ustedes señores concejales debe estar aprobado antes 

del mes de junio si este plan integral de seguridad y 

convivencia nos queda mal elaborado o si adolece de una 

parte técnica de un buen diagnóstico pues las 

consecuencias las vamos a ver en los próximos cuatro 

años de aquí se trata de estos planes se traza toda la 

inversión que vamos a tener Durante los próximos cuatro 

años y debe estar construido sobre esos cuatro ejes que 

están en la parte de abajo eso cinco ejes que se dan en 

la parte de abajo prevención social, control policial, 

persecución penal, sistema judicial y sistema 

penitenciario decirles a ustedes que en este primer 

diagnóstico que ya  empezamos hemos tenido un mes 

bastante intenso levantando información cruzando 

información Se nos ha invitado a participar en las 

mesas técnicas del plan de desarrollo Cuál es la puesta 

que queremos hacer en estos primeros cinco meses que me 

parece importante que ustedes conozcan La Apuesta 

fundamental es que no los queremos solamente con los 

planes integrales de seguridad y convivencia que están 

alimentados por recursos del fonce y podrían a un 

futuro estar alimentados por recursos de fonsecon del 

Ministerio del interior si no que los planes de 

desarrollo deben identificar programas en los 

diferentes instrumentos de planeación de las diferentes 

secretarías e institutos descentralizados de la 

alcaldía o de las alcaldías La Apuesta es que nos 

queden unos programas y unos proyectos muy bien 

identificados para intervenir los diferentes las 

diferentes problemáticas relacionadas con violencia 
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delincuencia y criminalidad normalmente esto no existen 

las ciudades este es una si existe Existirá de pronto 

en el Medellín o en Bogotá y lo que queremos acá es que 

la oferta de la alcaldía se convence se conecte con la 

oferta que tiene la Policía Nacional que decirles a 

ustedes que usted va a ser una estructuración no 

solamente Bucaramanga sino también de toda el área 

metropolitana La Apuesta también implica que 

Bucaramanga podría tener el primer pits Metropolitano 

del país después del Valle aburra de la mebal que le 

han apostado a una a un verdadero plan de desarrollo 

vamos a tratar de que este plan pueda tener un concepto 

asociatividad municipal de territorio funcionales que 

es uno de los ejercicios por ejemplo para la 

implementación del código de seguridad y convivencia o 

para por ejemplo para implementación de políticas 

relacionadas con el cuidado animal por ejemplo que lo 

hemos estado Mirando se necesita una infraestructura 

una infraestructura mínima los centros de protección 

por ejemplo Bucaramanga adolece el área metropolitana 

para traslado de personas que están en grave estado 

excitación producto de droga de alcohol o producto de 

muchos comparendos que la policía permanentemente Está 

imponiendo frente a algunas contravenciones o medidas 

que aplicamos desde el punto de vista correctivo y se 

requiere una infraestructura importante para poder 

conectar digamos la convivencia con un tratamiento en 

materia de salud pública por ejemplo Entonces en ese 

orden de ideas pensamos que la asociatividad municipal 

o territorio funcionales puede ser un gran ejercicio en 

estos primeros planes de desarrollo y los primeros pits 

que se vienen construyendo esa es la primera mirada de 

la planeación territorial tiene mucho más de fondo pero 

por tiempo no me voy a detener digamos aquí frente al 

despliegue la misma política hemos empezado ajustar el 

modelo de cuadrantes para hacerlo más efectivo estamos 

haciéndole una en reingeniería todo lo que la policía 

de cuadrante la misma política es marco de Seguridad 

Ciudadana invita a modernizar la vigilancia policial de 

las calles con tecnología E invita a tener mejores 

sistemas de información estructurado analítica de datos 

capacidad de respuesta de los policías en los 

cuadrantes visibilidad policial y esto digamos puede 

ser muy útil a la hora de combatir la delincuencia de 

las calles tema de hurto homicidio etcétera decirles a 

ustedes que el 78% de los homicidios que suceden en 

Bucaramanga provienen de riñas Y en este ejercicio de 

la reingeniería el modelo de cuadrantes se está 

haciendo una comprensión de la riña no solamente como 

como delito si bien es cierto no está tipificado en el 
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código penal ni en el código de convivencia seguridad 

como una falta hemos entendido que la riña hay que 

intervenir de manera específica la riña tiene tres 

momentos específicos hay un momento de interacción 

social donde las personas comparten en su momento de 

ocio en los partidos de fútbol etcétera eso da lugar a 

una iniciación de la riña y posteriormente a un 

enfrentamiento son como tres momentos específicos de la 

riña ¿Cómo se está interviniendo ahora? solamente el 

enfrentamiento cuando la policía llega captura traslada 

lesionados homicidios etcétera lo que estamos 

solicitando en esta implementación de esta nueva 

política de Seguridad Ciudadana es que haya una 

intervención diferente y una intervención muy 

específica en diferentes sectores con acompañamiento de 

mucha secretarías que deben vincularse al ejercicio de 

prevención social tipo gestores de convivencia por 

ejemplo entonces en ese en ese orden de ideas hemos 

entendido que la Seguridad Ciudadana no solamente se 

traduce en delitos y violencia delincuencia sino que 

son problemas son problemas públicos que debemos 

resolver en esta en este ejercicio que venimos haciendo 

de despliegue ya vamos a tener la primera reunión de 

inspectores de policía estamos mirando Cómo ha sido 

digamos el comportamiento frente a la implementación 

del código su infraestructura el mejoramiento del 

entorno no solamente apostándole a prevención del 

delito sino también prevención situacional en las 

salidas que hemos venido haciendo en algunos 

asentamientos urbanos nos hemos dado cuenta de la 

infraestructura urbana que debemos mejorar para que 

contribuya a disminuir muchos delitos tipo alumbrado 

basuras grafitis etcétera hay muchos espacios y muchos 

entornos que deben ser cuidados Entonces digamos que no 

solamente le apostamos a la prevención del delito sino 

también a la prevención situacional y a la prevención 

comunitaria el tercer eje que ustedes pueden ver ahí 

una de las apuestas de esta gestión va a estar muy 

centrada y va a estar muy conectada con él con el 

concepto de Ciudad inteligente porque es digamos es el 

concepto que maneja la grandes ciudades y creo que 

debemos hacer una utilización de las nuevas tecnologías 

incorporan nuevas tecnologías en nuestra policía tiene 

un sistema muy obsoleto de comunicaciones que nos 

permite nos permite coordinarnos de manera digamos 

articulada hacer analítica de video reconocimiento 

facial reconocimiento de cámaras hemos hecho algunas 

pruebas pero lo que la apuesta que se quiere incorporar 

la mejor tecnología para que nuestros policías puedan 

reaccionar de manera inmediata y qué podamos a hacer 
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una mejor análisis del comportamiento delictivo sistema 

troncalizado comunicaciones Bucaramanga fue símbolo 

insignia el año 98 después de 20 años Bucaramanga se ha 

trazado en las comunicaciones policiales y es necesario 

aceptó un replanteamiento del sistema de comunicación 

Igualmente el apoyo de vigilancia Y aeronaves 

remotamente controlados eso en atención a la a la 

ausencia muchas veces de pie de fuerza y la nueva 

tecnología nos invita a hacer uso inteligente de los 

drones con capacidad analítica, la analítica y el Big 

Data van a ser una prioridad También en esta gestión 

ayudará a estructurar mejor los sistemas de información 

de la policía y de las diferentes instancias del 

gobierno local que manejan temas de convivencia si es 

una prioridad y una necesidad de tener mejores datos 

tener mejores sistemas estructurados porque de lo 

contrario no tomamos buenas decisiones en materia de 

policía o en materia de Seguridad Ciudadana en los 

diferentes consejos de seguridad en los diferentes 

instancias que se tomen de orden público vamos a 

potenciar digamos también la la dignificación del 

trabajo policial a motivar a nuestros hombres mejores 

incentivos a luchar por la por qué nuestro trabajo sea 

cada día más transparente que sea más íntegro los 

programas son importantes de prevención y anticipación 

de muchas conductas que debemos acabar al interior 

digamos de nuestro cuerpo policial en el último eje que 

se llama dirección operativa del servicio de policía 

hemos venido haciendo un trabajo importante vengo de 

una reunión muy importante con oficiales que vienen  

Bogotá con el señor Secretario del interior y la nueva 

estrategia Nos invita a hacer una  estrategia contra el 

crimen organizado diferente a como se ha venido 

utilizando las capacidades que nosotros tenemos en 

Bucaramanga son capacidades que nos ayudan en el día a 

día en el día a día conocer los homicidios Las capturas 

a trasladar gente a la Uri hacer un trabajo de 

contención frente al homicidio etcétera necesitamos una 

capacidad diferencial como la ha incorporado Medellín 

tengo la oportunidad de conocer esa estrategia de 

Medellín y la hemos venido entendiendo analizando es un 

ejercicio de caracterización del crimen organizado de 

sus estructuras tenemos ya 40 operaciones en proceso 

contra el crimen organizado requiere unas capacidades 

de fiscalía cuando ustedes vean el sistema judicial a 

parte de abajo y el sistema judicial es importante 

porque se requieren Fiscales contra el crimen 

organizado que están en Bogotá y pues se le ha pedido a 

la fiscalía con esta nuevo con este nuevo enfoque que 

queremos hacer aquí en Bucaramanga es tener una 
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capacidad de investigadores Fiscales y la voluntad 

política no solamente ustedes sino la administración 

municipal para poder tener un equipo de trabajo de 

tiempo completo combatiendo las estructuras criminales 

aquí en Bucaramanga y en el área metropolitana toda una 

estrategia orientada digamos a la prevención del delito 

y al control del delito complementado con el diálogo 

con las comunidades con ustedes con diferentes sectores 

gremios con los cuales me he venido reuniendo venido 

hablando entendiendo el funcionamiento y la dinámica 

fortaleciendo las redes de participación ciudadana es 

una estrategia muy importante para la policía para 

conectarnos mejor con todas las con todos los líderes 

sociales todos los líderes comunales la priorización si 

bien es cierto están toda la oferta institucional va a 

estar en dos ejes importantes de investigación criminal 

de la inteligencia Y dos en la vigilancia policial 

vamos que son los dos ejes importantes de actuación a 

grandes rasgos uno podría decir que esto es el primer 

panorama que tenemos de la implementación de una 

política de Seguridad Ciudadana con el liderazgo de los 

señores gobernantes o el apoyo de ustedes es un 

esfuerzo que en una primera instancia base de 

planeación como lo estamos haciendo ahora hemos venido 

haciéndole un rediseño a la forma como estamos operando 

los barrios hemos implementado en este en estos 

primeros en esta primera semana del año una estrategia 

importante para poder contener sobre todo en algunos a 

asentamientos de la estación del Norte en Floridablanca 

las caravanas de la vida Este ha sido un ejercicio que 

lo estamos haciendo en horas críticas en horas muy 

puntuales con el ánimo de contener las lesiones 

personales provocadas por arma cortopunzante ha sido 

exitosa Durante los ocho días que llevamos con esta 

estrategia hemos logrado contener el homicidio en 

ciertos sectores y lesiones personales que desembocan 

también el homicidio hemos hecho algunas reuniones con 

el sector carcelario con el inpec quiero decirles a 

ustedes que tenemos un hacinamiento carcelario del 400% 

a las estaciones eso no nos deja, cada vez que la 

policía del más efectiva pues hace más captura más 

allanamientos etcétera Pero las estaciones están a 

reventar entonces una de las de los esfuerzos que 

estamos haciendo ahorita y flexibilizando los cupos del 

inpec para poder trasladar las personas que tienen 

medida detención carcelaria hacia el inpec y este es un 

trabajo que empezamos desde el día de ayer con la 

secretaría de salud también hemos hecho un ejercicio 

mirando nuestras instalaciones con el Inpec ya tenemos 

alguna reunión una reunión con el director del inpec 
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Bogotá con el gobernador también Y empezamos a hacer 

todo un ejercicio también hacia arriba buscando que 

podamos tener más capacidad para poder albergar a 

nuestras estaciones las personas que son capturadas en 

flagrancia por diferentes delitos en la ciudad capital 

y en toda el área metropolitana, esa estrategia también 

de rediseño cómo se les comentaba hacía concentrado 

mucho invisibilidad policial en puntos críticos 

quisiéramos tener un policía en cada cuadra pero es 

difícil que nos toca prioriza los toca focalizar en las 

horas que son sé que en algunos sectores se amplió 

Centenario cabecera etcétera tenemos una serie digamos 

de incidencia también de migración que está conectada 

con muchos delitos con el director de migración también 

hemos hecho una reunión para hacer algunos 

procedimientos de control migratorio en terreno con el 

apoyo de la Policía Nacional ese ha sido también 

digamos otra puesta para poder digamos Identificar y 

facilitar también el registro de personas extranjeras 

en el sistema de registro de la de migración Colombia 

este trabajo de visibilizarían también lo venimos 

haciendo en diferentes sectores de la periferia La idea 

es que todas las capacidades de la Policía Nacional  

que tiene en materia de sijin e inteligencia tránsito 

el esmad fuerza disponible unidades están en terreno 

que se puedan coordinar muy bien con nuestra vigilancia 

básicamente señores concejales es esa la información No 

quiero extenderme más pero quisiera decirles a ustedes 

que estoy a disposición voy a seguir trabajando de una 

manera muy focalizada sobre los problemas garantizando 

que nos integremos también con los diferentes sectores 

realmente la Policía Nacional es un actor pero no es el 

actor principal de la película somos un actor 

importante y agradecemos que confían en nosotros que 

nos exijan pero necesitamos conectarnos con diferentes 

sectores para hacer un trabajo más articulado y más 

coordinado en esa tarea estoy yo particularmente 

gracias por toda la colaboración que recibe ustedes por 

las iniciativas en este primer mes me han dado seguiré 

en las calles y seguiré en los barrios escuchando para 

que esté este ejercicio de planeación que estamos 

haciendo pues sea el mejor y podamos tener unos 4 años 

muy bien orientados nuestros escasos recursos estén muy 

bien orientados a la prevención de la delincuencia la 

violencia y el delito en el área metropolitana les 

agradezco mucho este espacio que me dan porque me 

permite pues expresar lo que acabo de mencionar y pues 

agradecerles a ustedes este espacio presidente por 

ayudar Muchas gracias.  
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PRESIDENTE: gracias a usted general tiene la palabra 

Fabián Oviedo. 

 

INTERVENCION H.C FABIAN OVIEDO: Gracias, pero 

presidente si quieres le cedo la palabra al honorable 

concejal Francisco que quería intervenir en el arranque 

 

PRESIDENTE: por supuesto tiene la palabra honorable 

concejal Francisco.  

 

INTERVENCION H.C  FRANCISOC JAVIER GONZALEZ: Muchas 

gracias señor presidente y al concejal Fabián a saludar 

a todos los honorables concejales a las personas que 

nos acompañan a general García de verdad desde ya 

desearle general y el mejor de tipos y su efectividad 

en el trabajo por nuestra capital del departamento y el 

área metropolitana Porque si a su Merced le va bien A 

todos nos va a ir muy bien en Bucaramanga yo  quería 

recomendarles pues muy especialmente ya Usted lo ha 

dicho acá esa construcción de verdad con toda 

responsabilidad y tecnicismo el plan integral de 

seguridad y convivencia que sea un plan de seguridad y 

convivencia como lo ha hecho acá el compañero Luis 

Fernando Castañeda Metropolitano porque acá de pronto 

nos equivocamos las alcaldías Cuando hacemos los planes 

de seguridad y convivencia cada uno lo enfoca a su 

municipio pero el tema delincuencial de Bucaramanga y 

el área metropolitana está supremamente conectado no 

puede uno ver los sólo desde Florida desde Piedecuesta 

de Girón de Bucaramanga Por qué las bandas están 

articuladas sí Entonces es fundamental que sea un plan 

en su mayoría Metropolitano para eso le queda a su 

Merced esa labor de articular a todos los alcaldes a 

los secretarios del interior para que enfoquen los 

recursos los esfuerzos y obviamente las acciones para 

lograr de verdad coordinar ese plan integral de 

seguridad y convivencia Así mismo quería general 

ponerle disposición el consejo de la ciudad no sólo 

para el tema de lo que tiene que ver con el fondo de 

seguridad y convivencia las alcaldías creen que lo 

único que le deben aportar a la Policía Nacional es lo 

que tiene que ver con el fondo cuenta y eso no es así 

porque por ejemplo nuestra ciudad hoy tiene una 

problemática enorme con lo que tiene que ver con el 

sistema de telecomunicaciones de la policía ya está 

supremamente mandado ya a recoger hay que cambiarlo y 

eso vale una importante cantidad de dinero Por lo cual 

si usted habían lo tiene general desde el consejo y en 

la construcción de plan de desarrollo podemos revisar 

como de los recursos del municipio y las gestiones 
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también ante el gobierno nacional podemos no sólo lo 

que tiene que ver con el sistema de telecomunicaciones 

sino también en general con la actualización por 

ejemplo de circuito cerrado de televisión no es tanto 

tener más cámaras sino actualizarlas ya está muy 

desactualizadas alguna no funcionan entonces hacerle 

mantenimiento y actualizar el sistema de monitoreo de 

la policía mirar cómo se incluye más personal porque 

pues nada hacemos de pronto teniendo muchas cámaras 

pero poco personal allí, pero eso también tiene que ver 

mucho con la tecnificación de ese sistema si para que 

al darle algo ritmo dar darle filtros él obviamente sea 

mucho más efectivo del mismo modo general quería pues 

recomendarle esa gestión que usted desarrollar para que 

tengamos muy seguramente un centro de traslado por 

protección según ley 1801 que sea Metropolitano va a 

ser difícil tener centro de traslado por protección 

para cada uno de los municipios del área que sea uno 

solo es fundamental estamos en deuda Obviamente con la 

policía para que se pueda aplicación del código está en 

deuda al municipio de Bucaramanga y los demás 

municipios porque ese centro de traslado por protección 

va a garantizar muy seguramente en el mediano y en el 

largo plazo que se reduzcan los homicidios 

especialmente por intolerancia porque ayer donde uno 

pueda hacer esa labor de tamizaje por llamarlo así de 

control de esas personas que están digamos excitadas 

por el tema de licor o de sustancias psicoactivas lo 

que viera bien podido pasar con el desafortunado hecho 

de las dos mujeres de la uis por ahí leímos en medios 

que ya habían tenido una discusión antes si es un tema 

cultural Si se hubiera llamado a la policía cuando es 

lo que se Comenta por medios porque no conozco el caso 

pero lo que se dice medios es que habían tenido una 

discusión él ya la había golpeado y lo que hicieron fue 

ir si no ahí lo que vieron fue Llamar a la policía y la 

policía debía haber ya habían trasladado a este sujeto 

al centro de traslado por protección dónde va haber un 

personal técnico idóneo que le dé la atención y 

obviamente se puede se puedan evitar este tipo de 

situaciones por eso es tan importante el centro de 

traslado por protección y ya por último mandar un 

mensaje también a la administración municipal que el 

tema de la policía el apoyo que se le debe dar a la 

Policía Nacional los temas de convivencia y seguridad 

no sólo le atañen a la secretaría del interior son de 

verdad temas que son transversales con todas las 

secretarías Especialmente con secretaría de desarrollo 

con secretaría educación con el instituto de cultura 

porque entre todos podemos hacer acciones y trabajos 
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que permitan reducir los niveles de inseguridad de 

nuestra de nuestra capital del departamento de nuestra 

ciudad de Bucaramanga entonces de verdad general 

realmente agradecerle por su esfuerzo reconocerle su 

liderazgo y su brillante hoja de vida y ponernos a su 

disposición para el trabajo por nuestra capital por 

nuestra ciudad de Bucaramanga Muchas gracias. 

 

PRESIDENTE: Gracias honorable concejal vamos a darle al 

final la palabra al general tiene la palabra honorable 

concejal Fabián Oviedo.  

 

INTERVENCION H.C FABIAN OVIEDO: gracias señor 

presidente un saludo especial a usted a la mesa 

directiva los compañeros concejales a las personas que 

nos acompañan el día de hoy un saludo y felicitación al 

general por asistir hoy a esta presentación general 

Luis Ernesto García Hernández qué bueno que usted nos 

hayas puesto su hoja de vida de manera impresa cada uno 

de los concejales por qué no es obligación suya pero lo 

hizo porque le importa la ciudad porque le importamos 

nosotros porque nos está dando la importancia que 

merecemos en esta corporación fíjese que llevamos 

varios días tratando de que los secretario se vengan a 

hacer esto y no hemos obtenido respuesta municipio de 

Bucaramanga siendo nosotros la junta Directiva del 

municipio y usted hoy siendo el general una persona de 

tan alto Rango Hoy viene y se presenta Y eso realmente 

es algo muy valioso y vale la pena resaltarlo Muchas 

gracias de mi parte porque usted haya venido es 

ponernos general Yo he sido ya con este el segundo 

Estoy iniciando mi segundo período como concejal he 

estado muy preocupado por la seguridad de la ciudad 

Bucaramanga nosotros antiguamente pues Bucaramanga 

siempre era llamado El buen vividero casi todo el mundo 

quería Venirse a vivir a Bucaramanga por qué podría 

tener sus hijos con mayor tranquilidad porque la 

alimentación de sus hijos serán mucho mejor pero hoy 

hemos venido perdiendo eso en nuestra ciudad de 

Bucaramanga no es la ciudad más segura ya no es la 

ciudad más tranquila y también está perdiendo ser la 

ciudad más bonita y eso tiene que ver mucho con los 

temas pues obvio de seguridad que ojalá usted pueda 

entenderse muy bien con esta administración Yo sé que 

pues están los mejores las mejores energías que la 

secretaría del interior pueda establecer una mesa de 

trabajo con usted constante y permanente no solamente 

de los consejos de seguridad sino de trabajar 

estrategias que involucren también institutos como el 

inderbu de acá en Bucaramanga es el instituto de los 
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jóvenes y el deporte la secretaría desarrollo social 

que ahorita en la construcción del plan de desarrollo 

también Contamos con la presencia de la policía porque 

son ustedes los que pueden determinar y más con su hoja 

de vida que estoy viendo que usted sabe de estudios 

políticos de seguridad y de derecho administrativo por 

sus aportes son muy valiosos en esa construcción del 

plan de desarrollo y qué bueno poder contar con su 

experiencia para que esas estrategias puedan tener 

algún resultado porque aquí pasa con esos planes de 

desarrollo lo que siempre hemos llamado el cumplimiento 

cumplo pero miento así como lo dice mi compañero 

Cristian y resulta que sea estrategias capacitaciones y 

más capacitaciones pero no llegan a ningún fin y 

Nosotros hemos acá denunciado también temas de cómo ha 

incrementado el consumo de sustancias psicoactivas como 

hay puntos en Bucaramanga donde Hoy está la policía le 

da temor ingresar si hay que trabajar mucho en Yo sé 

que no es una tarea fácil porque es un tema a nivel 

nacional lo que ya es el narcomenudeo el microtráfico 

es un tema muy complejo pero seguir atacando esa Manera 

y no dejar que nuestros niños se consumen en las drogas 

que hoy a las afueras de los colegios hemos visto como 

muchos de esos delincuentes los están permeando y están 

dañando a nuestros niños entonces sí mi recomendación 

muy respetuosa general que yo sé que ustedes llegan 

todas en toda la actitud y con todas las ganas para 

poner adelante el plan en marcha de la seguridad, pues 

que tenga eso muy pendiente el tema del consumo de 

sustancias psicoactivas en los niños en los jóvenes 

también hay muchos puntos donde hoy por la gente Pide a 

gritos presencia de la policía de pronto mirar a ver de 

qué manera yo sé que es muy complejo Pero hay unos 

puntos que luego en una visita a su despacho el estaré 

diciendo donde la comunidad ha manifestado de pronto 

contemplar la posibilidad de construir unos Cáis sí que 

hacen falta en la ciudad de Bucaramanga en muchos 

sectores y mirar Cómo se consiguen los recursos y 

posteriormente a ver si seguimos veníamos a la 

operación de esos de esos sectores hay otro tema que 

aquí lo vamos a debatir muy pronto y es general para 

que se lo lleve desde ya resulta que la presencia de 

los famosos limpiavidrios en los diferentes semáforos 

de la ciudad de Bucaramanga ellos ya están pasando el 

límite Entonces ya creen que es una obligación del 

conductor sin preguntarle si quiere o no quiere limpiar 

el vidrio le echan el agua se lo limpian en su mayoría 

los denunciantes han dicho que son venezolanos tocaría 

pues mirar sí es cierto o no pero sí le limpian el 

vidrio de manera obligada y la persona no cede darles 
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una moneda se estaban formando inconvenientes en 

semáforos como el de Panamericana como el de la 27 con 

56 que ya son muchas personas las que me han escrito a 

las redes sociales y más aún cuando están conduciendo 

los vehículos mujeres porque las mujeres son mucho más 

vulnerables a ser intimidadas por esos señores que 

inclusive muchas veces han logrado hasta cómo acosarlas 

hacerle corazones en el vidrio cosas morbosas que no se 

deben permitir Entonces sí le pido por favor que le 

ponga atención a esta problemática que ha venido coger 

mucha fuerza en las calles de la ciudad muchas gracias.  

 

PRESIDENTE:  gracias honorable tiene la palabra 

honorable concejal Cristian Reyes a todos el estando 6 

minutos en la intervención. 

 

INTERVENCION H.C CRISTIAN REYES: general un cordial 

saludo para usted a todo su equipo de trabajo a la 

gloriosa Policía Nacional entidad situación que respeto 

y admiro por la gran labor que hace día a día por el 

bienestar de todos los colombianos no es sólo los 

marqueses de verdad que pasarlo por esa gran hoja de 

vida por la presentación que nos ha hecho el día de hoy 

ojalá pues los secretarios de despacho que hacen parte 

de esta administración tuvieran  también la gentileza 

de presentarnos todos y currículum para conocer las 

personas que con las que estamos trabajando en este 

nuevo esta nueva administración veo logro muy 

importante sé que la institución está en muy buenas 

manos la invitación como es el mismo sentido de mis 

compañeros es a trabajar por una ciudad que soñamos una 

ciudad segura una ciudad que refleje y esté tranquila 

por las calles de Bucaramanga se hicieron operativos y 

resultados muy importantes en la anterior 

administración invitarlo a que sigamos en esa línea a 

combatir el microtráfico y el tráfico de 

estupefacientes que nos están acabando nuestro futuro 

nuestro futuro nuestros niños niñas y adolescentes 

tenemos que protegernos y está nuestra mano general Yo 

sé que usted de la línea de trabajar y hacer de salir a 

las calles de estar muy cercano la comunidad lo vi 

reflejado en las palabras que nos manifestó en este en 

este recinto y en la construcción de ese plan de 

seguridad que quiere para nuestra Bucaramanga que 

también tiene que ser articulado a la vez de una forma 

metropolitana aquí tiene un consejo Pues que está muy 

dispuesto a trabajar por la ciudad de ser constructivo 

productivo y yo sé que usted cuenta con un excelente 

equipo de trabajo la invitación a seguir combatiendo en 

esos resultados a que la policía hoy en día saber dónde 
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están los focos de los sectores que ustedes saben dónde 

están los focos de receptores de esos productos que se 

roban en las calles estamos viendo algo que no veíamos 

en Bucaramanga Y es que en los restaurantes en las 

peluquerías en sitios de donde a veces hasta hay una 

cámara ya el delincuente no tiene ninguna clase de 

temor ya llega atraca con armas a veces la persona que 

se resiste pues puede perder la vida y eso es lo que no 

podemos permitir que el delincuente se sienta seguro en 

nuestra ciudad por ningún motivo tenemos que darle los 

resultados y esa es nuestra invitación y en lo que 

podamos contribuir vamos a estar ahí hay un fondo de 

seguridad y tengo una experiencia por en mi paso por la 

personería la ciudad cuando fui personero delegado en 

la cual Pues en los dos primeros años de la anterior 

administración ese fondo de seguridad por lo que usted 

decía no se aprobó rápidamente Ese es el plan que tenía 

que aprobarse y en los dos primeros años se quedó en 

pro Esto sí es muy poca inversión y él quedó así 

trasladándolo año  y es una inversión importante tras 

de que los recursos pues son pocos para poder invertir 

todo lo que necesitamos en seguridad para nuestra 

Bucaramanga tenemos que optimizar esos recursos tenemos 

que esos recursos y en uno de este escenario y este 

proyecto fue la modernización del Comando que está bien 

que se modernice pero también tenemos que mirar como 

optimizamos la inversión de estos recursos en seguridad 

con tecnología hay cámaras de alta seguridad cámaras de 

alta definición cámaras inteligentes donde yo sí estoy 

de acuerdo con el reconocimiento fotográfico yo facial 

yo sí estoy de acuerdo de que la policía necesitan las 

herramientas tecnológicas para poder mitigar lo que son 

esos esos índices de inseguridad que nos afectan día a 

día que podamos nosotros tener todo esto los drones 

tener todos esos elementos que usted sabe que 

técnicamente cómo podemos utilizarlos para nosotros  y 

dar los resultados quedan la Policía Nacional ese 

observatorio también que tiene la policía y en dónde se 

encuentran esos puntos calientes y que podamos 

articular con las demás entidades como fiscalía CTI 

secretaría de interior para que Bucaramanga día a día 

pues sea una Bucaramanga más segura que vayamos a los 

barrios de Bucaramanga que mejoremos lo frente de 

seguridad que tenga una experiencia exitosa el pasado 

diciembre con las marchas sociales que se realizaron el 

pasado y siempre se infiltran unos delincuentes porque 

yo estoy seguro que ahí no tuvo nada que ver todos los 

organizadores y a personas que asistimos a las mismas Y 

estos delincuentes saquearon algunos centros a locales 

del centro de la ciudad en ese saqueo intervinieron 
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personas Vándalos delincuentes personas que estaban 

ajenas a esta marchas sociales por aprovecharon la 

coyuntura del momento el General los artículos nos puso 

un mayor de mayor Peña para que estuviera con los 

comerciantes mirando lo que a la temporada navideña y 

prestando la seguridad es uno de los puntos calientes 

en seguridad que tiene la ciudad que fue un ejercicio 

exitoso con el mayor Peña que está en este momento 

haciendo el curso de ascenso pudimos hacer un trabajo 

mancomunado con todos los comerciantes administradores 

de los centros comerciales los paisas San Andresito 

centro la isla y miré que los resultados fueron 

importantes y los comerciantes y los ciudadanos  vieron 

la presencia de la fuerza pública y se bajaron los 

índices de inseguridad y la percepción de seguridad fue 

más alta  importante actualmente está en mayor Parra 

está acompañando los centros ejercicio invitarlos que 

él también sigue ahí bien proactivo Porque esos 

ejercicios con la comunidad con los gremios con los 

empresarios es muy importante entonces la focalización 

de esos recursos del fondo de seguridad que se vayan 

para lo que necesitamos más que poder implementar yo sé 

que ustedes necesitan pues las adecuaciones para poder 

trabajar y para poder hacer sus cosas pero pues como 

también desde gobierno nacional traemos recursos para 

la seguridad Bucaramanga acá se perdieron recursos 

importantes muchas veces por las disputas políticas con 

el gobernador del departamento yo sé que están muy 

buena disposición de que podamos construir una 

Bucaramanga segura en un departamento seguro es también 

de que la inversión de estos recursos los traigamos de 

departamentos traigamos desde la nación miremos allá en 

los ministerios hay muchos proyectos que podemos ayudar 

a plantar políticamente para atraer y mejorar la 

seguridad Bucaramanga desearle Muchos éxitos 

bendiciones y yo sé que Bucaramanga hacer una ciudad 

que soñamos la ciudad segura que queremos Muchas 

gracias. 

 

PRESIDENTE: gracias honorable concejal tiene la palabra 

honorable concejal Robin Hernández. 

 

INTERVENCION H.C ROBIN HERNANDEZ: Muy buenas tardes a 

todos mis compañeros los honorables concejales Muy 

buenas tardes También a la mesa directiva a los 

compañeros del concejo Bucaramanga a la Policía 

Nacional brigadier general Luis Ernesto García 

Hernández por su presencia así como lo decían nuestros 

compañeros Es un honor tenerlo acá, Igualmente pues 

señor brigadier lo esperamos que nos siga acompañando 
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en todo esto que siga acompañando esta ciudad bonita 

esta ciudad segura que en algún momento lo fue y 

decirle pues varios temas e inquietudes que alguna 

manera realmente respetuosamente le indicamos está 

pasando en Bucaramanga primero que todo usted sabe que 

el porcentaje de percepción ciudadana ha crecido del 

año 2016 al 2019 del 2016 fue del 14% y a hoy la gente 

percibe que está en el 34% decirle que realmente es 

preocupante que antiguamente los ladrones pues 

perseguían la gente era por el oro ahora es por los 

celulares por los bolsos están haciendo Están 

vulnerando sobre todo a nuestros niños en los Colegios 

en las instituciones educativas robándole los bolsos a 

las mujeres las están tirando a nuestra adultos mayores 

los bolsos no les importa hacerlo que tengan que hacer 

con tal de conseguir lo que lo que realmente buscan 

realmente le pedimos ese grandísimo favor de que nos 

ayude a proteger a estos niños a estos adultos mayores 

y a esta mujeres que realmente cada día les da más 

siente más inseguridad sienten más peligros al ir a la 

calle a decirle que realmente nuestros parques que 

deberían ser parques y canchas que debería ser de los 

niños de nuestros adultos mayores de la familias se 

Están volviendo centros de acopio de drogadicción ya 

uno no puede ir a ningún lado realmente a tener un 

tiempo de esparcimiento cuando no hay un grupo o 

digamos personas que estén consumiendo ahí Qué familia 

o qué o qué padre de familia pueden enviar a sus hijos 

a estos a estos centros deportivos realmente esperamos 

que con usted esto mejore Estamos de acuerdo brigadier 

que realmente Se use la tecnología mire hoy se hablaba 

y lo tengo Claro porque fui secretario de las tic de la 

gobernación de Santander la tecnología es importante 

para ustedes y hay cámaras que de alguna manera ya 

están obsoletas estamos hablando de que en Bucaramanga 

200 cámaras son de la primera generación 600 e 

instalaron y hay más de más o menos 800 cámaras de esas 

a hoy escucha hoy al secretario de interior diciendo 

que el 7% no está sirviendo y usted sabe que realmente 

esto es necesario le pedimos que haya una  

reestructuración respecto a la tecnología Esperamos que 

estas cámaras que traigan sean de último y que 

realmente nos den un tiempo largo de vida útil a esto y 

no vayamos a traer una que ya vaya a salir del mercado 

que como usted lo decía tenga analítica que tenga un 

Big Data que realmente identifique y actúe y podamos de 

alguna manera individualizar a cualquier persona que 

comete un delito lo más rápido posible Esto es lo más 

importante con nosotros acá en el concejo de 

Bucaramanga tener de alguna manera una ayuda un brazo 
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fuerte para mirar a ver y busca con nuestro alcalde 

Juan Carlos Cárdenas bajar estos índices de homicidio 

mire en Bucaramanga nunca se había visto tanto  

homicidio sicariato y realmente también nos tiene 

preocupados nos tiene realmente a cualquiera nosotros 

ya hoy nos da miedo dejar la moto afuera nos da miedo 

salir a hablar por él con el celular nos da miedo 

cualquier favor que nos sentimos inseguros y realmente 

de eso esperamos que usted aparte de que nos ayuda y me 

libre estos índices que realmente han crecido año a año 

usted se vuelva de alguna manera el brigadier de la 

tecnología y nos traiga todo lo que podamos tener en 

tecnología de punta para poder realmente combatir el 

delito en tiempo real decirle también que reformulemos 

los cuadrantes y se lo digo porque realmente por lo 

menos en el barrio donde yo vivo en la o en la comuna 

donde estoy ese cuadrante es un cuadrante muy extenso y 

hecho el ejercicio de llamar al 123 o al mismo al mismo 

celular que tienen ustedes en cada cuadrante para medir 

el tiempo de reacción y es un cuadrante muy extenso Yo 

vivo en el barrio la victoria ahí hay un caí pero 

realmente la gente de ese sector de todo lo que tiene 

que ver con la comuna 6 y 8 todos los días se ven 

atracos en Moto no sé cómo vamos a frenar este atraco 

con los parrilleros allá más que todo en ese sector y 

en esos sectores vive gente adulta mayor o niños y son 

los más vulnerables todos los días escuchó o se 

escuchen la tienda que atracaron a tal persona que la 

que la tiraron que se entraron a sus casas estoy 

realmente Le agradezco ese cuadrante miren a revisen 

todos los cuadrantes revisemos por la cercanía para que 

por favor podamos responder lo más rápidamente posible 

a esto le agradezco su presencia y esperamos que 

Bucaramanga vuelvas a recuperar este este tema de 

seguridad que sea una ciudad que realmente porque mire 

sin seguridad como los comerciantes de alguna manera y 

vienen invierten También acá ustedes lo saben dónde hay 

más inseguridad hay menos probabilidad de que gente de 

afuera quiera invertir en Bucaramanga le agradecemos y 

Dios lo bendiga y Esperamos que usted nos de excelentes 

resultados Muchas gracias a la mesa directiva de la 

asociación gracias. 

 

PRESIDENTE: gracias honorable concejal tiene la palabra 

honorable concejal Leonardo mancilla. 

   

INTERVENCION H.C LEONARDO MANCILLA: Buenas tardes 

compañeros asistentes Policía Nacional en especial al 

general Luis Ernesto Bienvenido a Santander quien pisa 

tierra santandereana es santandereano ahorita lo invitó 
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a que acá la chica le a llevar una Cuca con queso para 

que se la coma Bueno mire ahí ya se la llevó para que 

la pruebe deliciosa general yo creo que fueron muy 

acertados en traerlo a usted con su experiencia Leyendo 

es un hombre que ya ha trabajado en ciudades grandes y 

además la inteligencia policial eso nos garantiza Así 

que va a estar detrás de toda la delincuencia y ampones 

de que hoy concurren en nuestra bella ciudad la ciudad 

bonita la ciudad de los parques Bucaramanga hoy perdido 

la percepción de seguridad sobre todo las mujeres los 

adultos mayores y los niños Hoy les da miedo a las 

mujeres hablar por celular en cualquier parte Porque se 

sienten inseguras se siente que las van a robar pasa 

una persona en cicla o en moto y de una vez les da 

miedo acá tenía una información donde a comparación del 

2019 este año en lo que va corrido del 2020 a la 

primera semana de febrero subió el hurto de celulares 

en un 61% y el hurto a personas en un 63% y es 

preocupante porque hoy también tenemos un fenómeno que 

viene de los hermanos venezolanos y se nos está 

convirtiendo en un problema que se nos está saliendo de 

las manos los parques de la ciudad Se nos están 

convirtiendo en baños públicos y señor general Yo le 

agradezco que a su a su gente a sus unidades le diga 

que apliquemos el código nacional de seguridad y 

convivencia ciudadana qué es tan importante y es una 

herramienta que ya la tenemos a la mano porque es que 

se nos están convirtiendo todos los parques de la 

ciudad Bucaramanga se caracteriza por ser la ciudad de 

los parques y la gran mayoría se nos están convirtiendo 

en baños públicos eso es lo que se nos están 

convirtiendo y no podemos permitir que los espacios de 

esparcimiento sobre todo dónde van nuestros niños sean 

Perdón por la palabra sean los Miaderos de mucha gente 

que ni siquiera es de acá otra cosa general y es 

nosotros tenemos acá una dirección de tránsito otra 

cosa general y es nosotros tenemos acá una dirección de 

tránsito que yo creo que es competente pero a veces 

incluso me ha pasado qué hay personas o personal de la 

policía que se dedican poco más a pedir documentos de 

vehículos y a mirar cómo estamos y eso no es malo pero 

creo que hoy con el nivel o la percepción de 

inseguridad que tenemos creería yo que más seria 

requisar al ciudadano a pedirle documentos a saber cómo 

viene ese vehículo que trata porque en el centro de la 

ciudad sobre todo lo que es de la carrera 21 hasta la 

carrera 33 cuando usted ve dos tipos en moto dando 

vueltas por lo general están mirando es a qué mujer le 

quita el bolso o el celular eso es lo que se la pasan 

haciendo yo vivo en la carrera 26 con Calle 34 y 
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constantemente escucha uno los gritos de me robaron son 

personas que van dos en moto y 1 veces mucho policía es 

mirando es pidiendo documentos espero de vehículos 

cuando creo que esa tarea hoy diría dejársela a manos 

de la dirección de tránsito tenemos un suficiente 

personal en eso entonces creería yo que es como 

orientar son cosas que no nos vale nada y que sé que 

usted la puede hacer general los colegios en campaña 

siempre decía yo que me preocupaba porque hoy el 

microtráfico se está tomando los colegios de la ciudad 

y sé que por medio de tutela es hasta no están 

permitiendo la entrada a la Policía Nacional Porque 

algún papá se sintió vulnerable yo creería que podría 

ser un papá que está ayudando es al microtráfico y me 

preocupa porque los chicos de 13 y 14 años están 

llegando a vender vicio dentro de los colegios de la 

ciudad no sé hasta qué punto y Qué presupuesto tenga o 

qué valor tenga esto de tener un canino antidrogas en 

cada entrada de cada colegio público no sé si es de 

estudiar O sí tendríamos que decirle a acá municipio a 

la administración que dentro del presupuesto de 

celaduría le exigiera eso a las empresas que prestan el 

servicio donde prestaran el servicio de un canino 

antidrogas y junto con la policía infancia estaríamos 

pendiente porque hoy nuestros niños están dañando por 

este demonio que se llama vicio o tráfico Y por último 

general una recomendación que ya se lo decía yo al 

Secretario del interior y se lo digo ya usted porque no 

creamos unas rutas seguras de seguridad urbana donde un 

minuto más presidente una rutas seguras que atravesaron 

la ciudad de Sur a norte o de norte a sur y de 

occidente a Oriente donde podamos transitar sobre todas 

las personas más vulnerables que son adultos mayores 

niños jóvenes y mujeres donde se sientan seguros de que 

no los van a robar donde no los van a atracar los de no 

haber fleteo y pudiéramos todos están más tranquilos sé 

que es algo que no podría ser incluso con policías 

bachilleres y con las cámaras funcionando sé que nos 

cuesta poco y nos va a servir bastante eso era mi 

intervención Le agradezco mucho Dios los bendiga en 

esta nueva labor acá vamos a estar para ayudar cuente 

con nosotros y como dice chummy  si necesita recursos 

acá nosotros ayudamos a presionar para bajar del 

gobierno nacional Muchas gracias Dios lo bendiga. 

 

PRESIDENTE: Gracias tiene la palabra el concejal Tito. 

 

INTERVENCION H.C TITO ALBERTO RANGEL: Gracias 

presidente Buenas tardes a todos a todas compañeros 

compañeras a toda la policía que nos acompañan esta 
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tarde que siempre están acompañándonos general García 

bienvenido Qué bueno conocerlo y que podamos estar en 

esta tarde dialogando temas tan importantes de 

seguridad la delincuencia el crimen el robo afecta la 

vida las decisiones que tomamos a diario los ciudadanos 

en Colombia Pero hay una reflexión que hemos venido 

haciendo hace unos años o meses atrás y es que atacar 

la delincuencia llegando al fruto del árbol o a las 

ramas es un trabajo desgastante que sé que por muchos 

años ustedes desde luego como policías han vivido 

trabajo arduo los compañeros han hablado de las 

problemáticas de los barrios que es algo normal y que 

es una realidad la reflexión va hacia seguimos atacando 

el fruto las ramas o atacamos la raíz del problema soy 

líder social por hace muchos años he trabajado en 

cárceles he trabajado en fundaciones que ayudan a sacar 

chicos o rehabilitarse de la droga trabajado las 

comunidades como mis compañeros y todas la experiencia 

apunta a que definitivamente hay un tema de raíz y 

están la familia la UNICEF en una de sus grandes 

convenciones hablo de características o estrategias y 

una de esas estrategias que mencionó fue la familia ir 

y mirar cómo está el ambiente en el que se propicia la 

delincuencia no es tanto el delito como tal sino que 

está provocando y que está produciendo el delito hay 

muchas razones o digamos muchas raíces que podemos 

hablar de esto lo está diciendo compañero microtráfico 

y otra más pero al pensar en eso ahí hay una 

herramienta que tenga policía que elogió y honro que la 

policía de infancia y adolescencia y en varias 

ocasiones he podido acompañar una labor que hace esta 

área o este departamento de la policía en las 

comunidades y mi intervención tiene que ver general con 

animar a que se trabajó siga siendo imperativo sigue 

siendo un área de inversión de esfuerzo otro los 

compromisos y estrategias que pone la UNICEF es que el 

gobierno local Se comprometa con la policía y quiero 

hacer un llamado a nuestro alcalde Juan Carlos Cárdenas 

que desde un inicio ha mostrado compromiso pero que en 

esta ocasión pueda demostrar con hechos que podamos ir 

y acompañar es el gran trabajo que está haciendo la 

policía en la seguridad y si llegamos atacando la raíz 

general evitamos que los niños que el ambiente social 

de esto niños de estos adolescentes siga siendo 

contaminados por el clima de la delincuencia esa es una 

de las iniciativas que estamos liderando aquí en el 

concejo para llegar a las cárceles y mirar su entorno 

para llegar a los barrios y mira el entorno y desde 

luego estamos comprometidos con esa labor como 

autoridad la ciudad queremos apoyar en eso y cuenta con 
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todo nuestro apoyo para finalizar pues aquí mirando la 

carpeta que usted nos pasaron pues el logo tan hermoso 

con el escudo de nuestra nación República de Colombia y 

abajo hay una frase que dice Dios y Patria creo que es 

una de las formas en las que ustedes saludan o es algo 

que mencionan en sus eventos y creo que esto es muy 

importante recordarlo acá como pastor he entendido que 

la palabra de Dios y Dios tiene una tarea importante 

algunos dicen que no pero realmente ese fundamento 

Porque si el escudo lo dice por historia creo que hemos 

tenido muchos momentos en los que ha habido una 

intervención divina para la policía tengo videos con 

fotografías historias donde ha habido un aporte 

extraordinario de Dios que no podemos dejarlo por fuera 

y entonces también a eso uno y la Biblia dice que si 

Dios no es el que guarda la ciudad en vano trabajan los 

que la vigilan época palabras eso su llamado también a 

que podamos darle el lugar para que Dios nos dé una 

mano y nos ayuda a levantar una ciudad que necesita una 

transformación social nuestro trabajo tiene que ver con 

una un compromiso familia moral social y llegar a la 

raíz Así que yo quiero felicitarlo quiero agradecerle 

por su esfuerzo y su trabajo estar aquí a todo el 

equipo que lo rodea y declarar y decidir y desear 

Muchos éxitos Que Dios lo bendiga y Vamos adelante en 

este proyecto Gracias general Gracias presidente por el 

espacio Muchas gracias.  

 

PRESIDENTE: muchas gracias honorable concejal tito 

tiene la palabra honorable concejal Carlos barajas. 

 

INTERVENCION H.C CARLOS BARAJAS : gracias presidente 

Qué agradable jornada hoy general en dónde podemos  

compartir pero sobre todo procurar algo muy muy 

importante y es defender la institucionalidad y usted 

hoy honra la institucionalidad del Concejo con esta 

presentación Pero además de eso honra la 

institucionalidad de la Policía Nacional Y eso lo vi y 

eso dejan muy bien de qué hablar de usted cuando lo 

conocí allá en el estadio si ya que usted son general 

de calle usted son general de terreno Y eso le da 

garantías a la ciudad Porque a las 11 de la noche 

estaba en el estadio cuidando que estuviéramos en una 

actividad deportiva segura y en sana convivencia y eso 

me dejó una percepción muy muy grata de su parte quiero  

comentarle algo muy sencillo general, infancia 

adolescencia en varias oportunidades se ha hablado aquí 

de un principio y hoy más que nunca debo mencionarlo y 

es el principio de corresponsabilidad de la ley 1098 

tenemos una corresponsabilidad las instituciones no nos 
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podemos como se dice vulgarmente tirar la pelota aquí 

hay que asumir esa responsabilidad que manda la ley y 

más teniendo en cuenta que los derechos de nuestros 

niños niñas y adolescentes son derechos supremos y en 

ese en ese entendido el artículo 10 de la ley 1098 nos  

da un mandato y ese saco responsabilidad de garantizar 

esa supremacía derechos y por qué le mencionó eso 

porque es que en Bucaramanga tenemos una deficiencia y 

ojalá con el doctor Cabanzo y con el ingeniero Juan 

Carlos y usted liberando ese tema nos ayude a tener más 

patrullas de policía infancia adolescencia tenemos muy 

pocas y resulta que para hacer un tema de protección 

inclusive y aprehensión de un adolescente la ley 1098 

exige un procedimiento especial y muchas veces 

adolescentes hay que dejarlos ir porque no llega la 

patrulla infancia adolescencia entonces creo que 

Bucaramanga necesita urgente un fortalecimiento en tema 

de una brigada especial de infancia adolescencia que 

hoy tenemos muy pocos policías dedicados exclusivamente 

a la infancia adolescencia hay que brindarle garantía 

nuestros niños y para eso Si Contamos con Patrulla 

suficientes con policías como lo dice el artículo 92 de 

la 1098 que debe ser policías formados para eso en 

derechos humanos etcétera pues podamos entregarle a la 

ciudad un grupo Elite especial eso sería muy bonito 

tenemos el gol tenemos que nos acompañaron a Santurbán 

tenemos cosas pero no tenemos una brigada especial de 

infancia adolescencia Qué bonito sería que usted 

general con esos estudios que tiene y estoy seguro que 

se enfoca tema la infancia y adolescencia le entregará 

Bucaramanga un grupo élite infancia-adolescencia sería 

algo sumamente interesante y estoy seguro que usted lo 

puede lograr generar yo vivo ahí en frente de la 

estación de policía de ciudadela ahí vivo yo ciudad de 

Marsella real y pasó muy seguido por el puente la 

novena y quiero pedirle algo el puente la novena se 

volvió un expendio y consumo de droga usted pasa por el 

puente la novena a las 10 de la noche y eso es una cosa 

de miedo el puente no es para uno estacionarse a tomar 

fotos ni a tomar licor ni nada Ayúdenos a que esa Esa 

esa costumbre que se toma ahora ese hábito Perdón que 

se toma hora de armar parranda en el puente la novena 

Se acabe a mí me parece que es un riesgo una persona en 

licor con esa altura que ahí ese puente y eso lo 

podemos hacer y no es difícil hay que contraer el 

puente la novena general no se le puede tener miedo a 

la policía la policía no es para tenerle miedo uno ve  

un policía uniformado portando ese uniforme verde y uno 

se debe sentir es protegido y porque le digo esto 

porque es que a nosotros no nos puede dar miedo con 
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Concejal Leonardo tener un policía en el colegio inem a 

nosotros no nos pueda detener un policía en la uis a 

nosotros no nos puede dar miedo tener un policía 

colegio Santander porque nos va a dar miedo yo tengo 

miedo de un policía en la uis en el colegio Santander 

es porque debo algo hay que meter los policías a los 

centros educativos de las instituciones educativas Hay 

que llegar yo fui contralor auxiliar de la 

participación ciudadana y era sorprendente general que 

en el colegio inem había una parte en la parte atrás 

del colegio que no se podía ir era una isla y me decía 

la rectora ese momento es que ella no puede ir los 

profesores ¿Y por qué? Por qué es que el control o 

tienen los estudiantes y no iban a estudiar matemáticas 

o trigonometría Y entonces porque un policía no puede 

entrar al colegio desde luego respetando los derechos 

humanos desde luego entendiendo que debe impartir 

autoridad antes que fuerza porque el estado tiene tres 

elementos general poder autoridad y fuerza y usted 

tiene sus tres elementos y se utiliza la autoridad que 

le da el poder no necesita la fuerza la fuerza es el 

último recurso por eso yo lo invitó a que utilice esos 

tres poderes porque los tiene pero que el primer poder 

que haga uso sea la autoridad y llevemos los policías a 

los colegios metamos los polines de la uis general 

quiero pedirle algo presidente minuto si yo salgo a 

marchar por mis derechos no necesito cubrirme la cara 

no necesito taparme la cara las marchas en Bucaramanga 

no pueden estar inundadas de encapuchados un 

encapuchado es una persona que no marcha por sus 

derechos un encapuchado es una persona que quiera hacer 

vandalismo y que quiere generar caos en la ciudad Por 

eso hay que acabar con los encapuchados en las marchas 

y si hay marchas en Bucaramanga bienvenidas pero en la 

convivencia 0 encapuchados y sé que entrar a la uis sé 

que entra los colegios yo estoy seguro que va a tener 

el apoyo a la institucionalidad primero la policía 

primero la autoridad y de última la fuerza Gracias 

presidente. 

 

 

PRESIDENTE: tiene la palabra honorable concejal 

danovis.  

 

INTERVENCION H.C DANOVIS LOZANO: Bueno, buenas tardes 

para todos y todas las presentes en esta tarde general 

Luis Ernesto buenas tardes creo que vamos a tener 4 

años de mucho trabajo usted y yo y sé que vamos a 

llevarlos por buen camino por el diálogo en primera 

medida de digamos que no son años fáciles para todos 
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para ninguno ni para la policía ni para los estudiantes 

ni para los líderes sociales estamos en años difíciles 

y eso es de comprender varios temas por tocar Pues en 

primera medida para Santander el panorama en estos 

meses que vienen ahora se va a volver un poco complejo 

en qué sentido digo estamos ante un licenciamiento 

Ambiental de parte de minesa por nuestro páramo 

Santurbán un tema que los santandereanos hemos 

rechazado de base y creemos y hojas con preocupación 

que se desee licenciamiento por parte del gobierno y 

que si se llega a dar no sé qué va a pasar en 

Bucaramanga y Santander y tal vez no alcancé el esmad 

para esa manifestación ciudadana que se va a presentar 

porque el mensaje del pueblo es claro que el oro no 

vale más que el agua Esto es algo clarísimo yo estoy 

seguro que también la institución de parte de la 

policía pues tienen ese eje  ambiental desde la 

protección de nuestros recursos naturales Entonces es 

más como un mensaje al gobierno Nacional de que antes 

de tomar cualquier determinación ambiental pues piense 

en la gente que qué es lo que quiere el pueblo yo creo 

que así evitamos muchas veces confrontamiento pues con 

la ciudadanos entrevisté entrevistar ahí está la clave 

de todo eso veo también a cada uno de los puntos claves 

el fortalecimiento del esmad  yo sé que eso viene de 

directivas Nacionales lo entiendo y lo comprendo pero 

también creo que debemos enfocarnos mucho en el tema de 

los derechos humanos y en los gestores de convivencia 

yo creo que eso nos va a evitar muchísimos muchísimos 

inconvenientes con la fuerza pública también con el 

estudiantado digamos que lo que decía el concejal 

Carlos Barajas acá de que la policía Tienen que entrar  

a la uis ahí lo veo complicado porque bajó un principio 

de autonomía Universitaria Pues digamos que eso no se 

puede y que la uis como institución pública de carácter 

pues estudiantil se ha mantenido y hemos tenido 

precauciones referente a los casos que  hemos vivido 

durante estos años de digamos de estar presentes en las 

diferentes luchas sociales porque digamos que en 

Bucaramanga cuando hay algo que no que no funciona bien 

la primera que sale a las calles es la uis en defensa 

pues del páramo defensa de la educación defensa de la 

salud digamos que son ejes fundamentales como 

estudiantes que siempre vamos a salir a defender los 

estudiantes no somos vándalos también pues quisiera 

recalcar este mensaje un estudiante jamás va a robar o 

va a romper algo para robar hace algo eso es totalmente 

falso Pues el año pasado pudieron identificar Quiénes 

eran verdaderamente y no eran estudiantes los que 

estaban digamos en ese tema entonces general retos 
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grandes en las vienen pues esperamos a través del 

diálogo puede llegar a los mayores acuerdos a los 

mayores porcentajes digamos que hay diferencias pero 

hay que trabajar en lo que nos une Y tratar de dar lo 

mejor entonces para la ciudad para Los bumangueses para 

los estudiantes tratemos de evitar que pérdida de ojo 

del año pasado los estudiantes Perdieron el ojo aquí en 

Bucaramanga Pues digamos el uso de la escopeta calibre 

12 dejó afectados a estos dos estudiantes pues vimos el 

caso de la  Dilan cruz en Bogotá también que entonces 

son cosas que hay que evitar a toda costa de que pasen 

y que evitar tragedias es el mayor pues principio 

también entiendo que tenemos un problema gravísimo en 

el sistema penitenciario no le caben los presos pues ya 

veces digo a policía captura pero no les cabe el 

sistema penitenciario colombiano más presos las 

cárceles están asignadas totalmente y otro de los 

problemas graves que veo es que el Preso la persona que 

está cumpliendo la condena paga la condena y uno de los 

problemas que yo le decía es quién le da trabajo muchas 

empresas a no esté Man estuvo en la cárcel yo no le doy 

trabajo no ven oportunidades laborales las personas que 

salen de las cárceles y al no haber oportunidades 

laborales muchos reinciden en el delito que hago yo 

desempleado expresidiario Qué hago entonces hay 

problemas estructurales de fondo y no sólo pues no 

estaría suya tarea de los gobernantes que estamos aquí 

brindar esa soluciones para los nuevos entonces 

esperamos trabajar de la mano Muchas gracias muchas 

gracias. 

 

PRESIDENTE: gracias concejal danovis tiene la palabra 

honorable concejal Luis Ávila. 

 

INTERVENCION H.C LUIS AVILA:  Bueno muy buenas tardes 

para todos la mesa directiva presidente compañeros 

concejales y general Luis Ernesto Bienvenido a 

Bucaramanga Bienvenido a la ciudad bonita que queremos 

volver a la ciudad bonita nosotros en una reunión que 

tuvimos en días anteriores hablamos del tema 

Bucaramanga necesita volver a esas entrañas esa ciudad 

que no teníamos esa percepción de inseguridad esa 

ciudad de que realmente es la ciudad que nosotros Todos 

queremos Pero todo esto es de la mano y el trabajo 

entre la comunidad la policía nosotros necesitamos 

volver a que la policía son nuestros amigos es nuestros 

protectores y qué son las personas que van a mantener 

la ley y el orden como lo dicen pero resulta que en 

estos días nos hemos dado cuenta hemos visto en las 

diferentes redes sociales dos videos donde una pelea a 
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cuchillo donde hay integrantes de la policía y 

prácticamente él no puede hacer nada sino simplemente 

antes como que quiere cubrir y después ya pasa entonces 

ya no hay respeto no hay respeto por la autoridad Y 

entonces que toca hacer tenemos que hacer ese trabajo 

de que ustedes marquen la ley ustedes son la ley y si 

tiene que ser con mano fuerte hay que hacerlo con mano 

fuerte desafortunadamente tenemos un 400% de 

hacinamiento carcelario pero hay que cogerlos hay que 

cogerlos si tenemos que llegar al momento cómo pasó hoy 

en Bogotá que están dando a conocer la noticia que se 

va a crear una nueva cárcel en Cundinamarca y que va a 

abarcar a todos sus municipios y la ciudad Bogotá 

nosotros tenemos que buscar ese escenario acá Si se nos 

están saliendo de las manos que ya se nos salió este 

hacinamiento pues hay que tener y buscar en los 

recursos necesarios para crear otra cárcel porque nos 

toca porque desafortunadamente nuestra ciudad y la área 

metropolitana la violencia y la inseguridad es de todos 

los días un honorable concejal lo mencionada ya no es 

ni siquiera el respeto por el adulto mayor ahí tenemos 

una señora que está en cuidados intensivos porque le 

robaron el bolso cayó mal y se golpeó la cabeza 

Entonces es donde nosotros tenemos que buscar esta hoja 

de ruta que usted nos está mencionando ahorita que es 

una de las grandes opciones que vamos a tener para 

darle la seguridad a Bucaramanga, hay que poner la 

práctica y hay que hacerlo y cuente con el concejo 

Bucaramanga general de que aquí vamos a trabajar por el 

bien de la ciudad que vamos a trabajar porque 

Bucaramanga sea una ciudad segura y usted tiene todas 

las herramientas tiene toda la facultad y tiene todo el 

estudio necesario y por eso está acá en Bucaramanga y 

cuenta con el apoyo con nosotros otra cosa que yo 

quería mencionarle general conocemos los sitios 

conocemos Las Ollas lleguémosles a las Ollas sin temor 

es que no que es que los vecinos que les da miedo no 

hablan y todo eso no tenemos que llegar a eso tenemos 

que llegar a las ollas así acabar las ollas sin 

compasión que  se quite esa percepción que tiene el 

ciudadano es que recibe beneficios de ellos ya su 

momento de que nosotros hagamos que la ciudad crea de 

nuevo en la institución en la honorable Policía 

Nacional como lo hice mi compañero chumy Castañeda eso 

es lo que nosotros tenemos que volver a hacer es 

importante también general yo me hago Llamar el 

concejal del deporte y uno llega a veces a muchos 

escenarios deportivos y parques donde uno quiere 

practicar cualquier deporte o hacer recreación y salir 

con sus familias y sus hijos pero resulta que 
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encontramos 5 desadaptados consumiendo allá y listo y 

60 personas que están en un parque pero no están viendo 

si influenciados con la pisca y todo de la marihuana 

que están consumiendo tenemos que abarcar y volver a 

llegar a los parques Yo sé que hay un decreto que al 

final no se ha definido si sí o si no el tema del 

consumo en los parques y en los escenarios públicos 

pero tenemos que tomar las medidas necesarias para esto 

podemos llegar con tipos de pedagogías capacitación y 

todo porque es que lo que están viendo nuestros hijos 

lo van a hacer después si ven a una muchacha un 

muchacho y ellos van a decir pero si ellos lo hacen 

porque no lo podemos hacer quién más lo tiene si ellos 

lo están haciendo es ahí donde nosotros tenemos que 

concientizar a nuestra a nuestros padres a nuestros 

hijos para que tengamos esa formación y dejemos esto 

del consumo general cuente conmigo cuente con todo el 

apoyo con mi respaldo porque yo sé que usted va a ser 

una buena gestión con su equipo de trabajo la Policía 

Nacional y vamos a mejorar la inseguridad sobre todo 

acá en Bucaramanga muchas gracias 

  

PRESIDENTE: muchas gracias honorable concejal tiene la 

palabra conejal honorable chumy Castañeda. 

 

INTERVENCION H.C CHUMY CASTAÑEDA: muchas gracias 

presidente, quiero saludar de manera cordial a todos 

los ciudadanos que nos acompañan a los concejales de 

las diferentes bancadas a los medios de comunicación 

mesa directiva y de manera muy especial darle la 

bienvenida a nuestro general Luis Ernesto García 

Hernández bienvenido general yo representó al centro 

democrático al partido de gobierno y venimos trabajando 

intensamente todas las bancadas del centro democrático 

para recuperar esa seguridad democrática que se perdió 

en el nefasto gobierno de Juan Manuel Santos uno de los 

pilares grandes de nuestro partido y el presidente Iván 

Duque tiene toda la disposición para entregarle las 

herramientas a la Policía Nacional a nuestra gloriosa 

Policía Nacional para fortalecer la seguridad de los 

ciudadanos como representante de la bancada del centro 

democrático general quiero decirle que estaré 

totalmente dispuesto para articular todas las medidas 

necesarias que se requieran apoyando nuestro gobierno 

nacional trabajando de la mano de nuestro alcalde el 

ingeniero Juan Carlos Cárdenas que su principal 

propuesta es la seguridad la defensa de la vida y por 

supuesto articular como lo decían mis compañeros un 

trabajo con el señor gobernador el doctor Mauricio 

Aguilar Creo yo que pasamos por un buen momento su 
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capacidad su solvencia académica y moral general nos 

permiten pensar hoy que vamos a recuperar esa seguridad 

que se ha venido perdiendo desde la anterior gobierno 

es un momento importante para Santander y para 

Bucaramanga y ahora que viene el estudio y aprobación 

del plan de desarrollo de Bucaramanga y que se está 

trabajando de manera mancomunada con el plan de 

desarrollo departamental en coherencia con el plan 

nacional de desarrollo es un momento importante general 

para demostrarle voluntad política a usted y a la 

Policía nacional en nuestro territorio Y qué bueno lo 

expuesto por el concejal Francisco González Tenemos que 

trabajar en la seguridad de todo el área metropolitana 

y aquí tenemos que meter a los alcaldes de Piedecuesta 

de Girón de Floridablanca Y por supuesto con el 

liderazgo de nuestro alcalde de Bucaramanga para que 

haya herramientas reales para que ustedes puedan 

combatir el delito yo debo decirle como concejal que 

nos hemos sentido acompañados y quiero hacerle un 

reconocimiento hoy al Sargento Sanabria Sargento 

Sanabria Muchas gracias Hoy que viene nuestro general 

debo decirle que tenemos que expresarle gratitud porque 

usted y su equipo de la Policía Nacional nos han venido 

acompañando de manera constante y nos hemos venido 

sintiendo muy seguros en nuestro trabajo aquí en el 

concejo de Bucaramanga Gracias Sargento Sanabria y 

quiero expresarle al general esa buena condición y ese 

buen acompañamiento de la policía en el concejo de 

Bucaramanga pedirle de manera especial que trabajemos 

intensamente en la erradicación de la venta de 

estupefacientes en los barrios nuestros niños hoy están 

en un riesgo altísimo Hoy somos presa del microtráfico 

en Bucaramanga y hay que trabajar intensamente para 

erradicarlo Lástima que en Colombia haya algunos 

poderes como la corte constitucional que avale el 

consumo de la dosis personal Qué tristeza que avala el 

aborto por ejemplo Qué tristeza que haya una corte 

constitucional hoy contraria a la a la protección de la 

familia pero tenemos que enfrentarnos a eso y sé que 

tenemos hoy una Policía Nacional dispuesta a hacerlo 

Por eso quiero general hoy en esta plenaria decirle que 

le deseo todos los éxitos y que ojalá nos convirtamos 

en este periodo de gobierno y con su trabajo en 

Bucaramanga y en el área metropolitana Y en este 

territorio en una ciudad segura en una ciudad que sea 

visitada como antes como extrañamos el gobierno de 

nuestro presidente Álvaro Uribe cuando podíamos salir a 

los diferentes sectores del departamento como 

extrañamos esa seguridad democrática y yo sé general 

que usted tiene toda la capacidad tiene todo El Poder y 
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todo el apoyo nuestro para hacerlo hay voluntad 

política del gobierno de Juan Carlos Cárdenas y hay 

voluntad política de esta corporación como junta 

directiva Gracias presidente general Dios lo bendiga 

Que el Señor le dé sabiduría fortaleza y salud a usted 

y su familia y a su equipo de Policía Nacional para que 

tengamos una excelente seguridad de nuestro territorio 

Muchas gracias presidente muchas gracias.  

 

PRESIDENTE: muchas gracias honorable concejal marina 

Arévalo tiene la palabra honorable concejal Silvia. 

 

INTERVENCIO H.C SILVIA VIVIANA MORENO: señor 

presidente, buenas tardes a mis compañeros concejales y 

a las personas que nos acompañan en las tribunas hoy 

general Luis Ernesto muchas gracias por la invitación 

tiene usted una hoja de vida muy brillante la idónea 

para que se materialicen y se construya el plan de 

seguridad y convivencia ciudadana toda vez   que con 

este plan podemos garantizarle la calidad de vida a los 

niños más vulnerables que están siendo utilizados por 

mentes siniestras para cometer delitos cabecillas que 

sus delitos quedan impunes por utilizar los niños es 

importante para mí que dentro del plan dentro del plan 

se pueda también articular el instituto de bienestar 

familiar y los centros de reclusión de menores Porque 

muchos de estos menores como han sido utilizados se le 

han vulnerado sus derechos y son gente que tiene 

derecho a la resocialización a una segunda oportunidad 

entonces es importante poder articular este el plan 

para ellos también y no echar en saco roto la búsqueda 

de los recursos a través de la alcaldía con el 

ingeniero Juan Carlos Cárdenas y con el gobierno 

nacional el doctor Iván Duque Entonces es importante 

poder articularlo y hacerle el seguimiento a la 

prevención social y al control policial Muchas gracias 

general Gracias 

 

PRESIDENTE: tiene la palabra honorable concejal marina 

de Jesús Arévalo. 

 

INTERVENCION H.C MARINA DE JESUS AREVALO: general para 

decirle que me complace verlo quiero estar junto a ti 

como me complace ver a los policías que nos acompañan 

todos los días porque creo que la institución tiene un 

nivel de compromiso en todos sus miembros Entonces en 

ese sentido me parece que es muy importante que usted 

esté aquí respetando su orden jerárquico y de las 

personas que lo acompañan todos los funcionarios de la 

entidad tienen un valor muy importante para los para la 
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ciudadanía quiero decirle que su hoja de vida pues 

sorprendente muy buena lo felicito muy estudioso pero 

aparte de eso muy trabajador veo que va a completar 30 

años ya de estar en esta tarea no sé si hice mal las 

cuentas Pero entre sus entre su trayectoria y sus 

ejecutorias veo que usted ha participado en ejercicios 

sobre modelos de gestión y sistemas de gestión entiendo 

por alguna experiencia de años anteriores en que yo 

visité las instalaciones de la institución que la 

policía está certificada bajo los sistemas de gestión 

9001 es decir que ustedes tienen al interior una 

cultura para trabajar hacia la administración de los 

datos de la información quiero referirme a su informe 

en los siguientes puntos que quiero precisar general 

porque lo que quiero yo creería que con la hoja de vida 

y con las ayudas técnicas y de conocimiento que ustedes 

tienen pues creería que no es mucho lo que yo puedo 

aportar como recomendaciones o sugerencias simplemente 

voy a dejarle una unas circunstancias de este informe 

que pudieran profundizarse más y sobre todo articular 

más con la academia con las instituciones y me quiero 

referir a lo siguiente usted nos habló hoy de 4 ejes 

estratégicos importantes debajo de esos ejes 

estratégicos están sus multidimensión de  elementos en 

donde sin restarle la importancia a los restantes como 

control policial persecución penal sistema judicial y 

sistema penitenciario qué bien lo dé se ajuste al final 

de su presentación Este no es un tema sólo de la 

policía esto hay una responsabilidad en una cadena de 

valor tal como lo muestra usted acá entonces creo que 

adolecemos en nuestra institución porque yo la tomo 

como nuestra de dedicarle mucho la imagen institucional 

Yo creo que la imagen institucional de la Policía 

Nacional que percibe el ciudadano está muy por debajo 

de su verdadera realidad y aquí quiero manifestarle mi 

percepción yo no creería tanto en que la policía tiene 

que entrar a la manifestaciones entrar a la universidad 

Porque la historia nos ha demostrado que la 

confrontación no conduce a nada conduce más a pérdidas 

de Vidas porque así como nos duele un estudiante nos 

duele también un miembro de la policía o del ejército 

yo creería que hay mucho y  quiero referirme a un 

estudio de la universidad Sergio arboleda del año 2017 

y ese estudio justamente mide Cuál es la percepción de 

los ciudadanos frente a la institución a nivel nacional 

y uno se sorprende de varias cosas primero hay una hay 

una gráfica que muestra en qué proporción la población 

estudiantil Aquí está hablando la población estudiantil 

usted buscaría la Policía Nacional para que le resuelva 

un problema y la parte importante de la de la torta se 
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ubica en el 40% la buscaría el otro 10 % o el otro 60 

cree que la policía no le resolvería el problema le 

digo que es una percepción equivocada hay otra gráfica 

que me llama la atención y esto se refiere a la 

siguiente pregunta dice en circunstancias de necesitar 

apoyo de la Policía Nacional de Colombia confía  

plenamente en que le ayuden a resolver el problema y se 

sorprende uno que el 50% no y otros porcentajes si  y  

vuelvo y le digo es una percepción equivocada Entonces 

ahora voy a la siguiente parte general Yo sé que 

ustedes tienen muy buenos datos Porque el país ha 

avanzado en datos yo desde mi experiencia profesional 

en la consultoría de sistemas de gestión de riesgo de 

lavado de activos me sorprendo como tenemos una Unidad 

perfectamente detallada que tiene la radiografía de los 

50 millones de colombianos clarísima Y tenemos 

organismos internacionales producto de estos tratados 

de libre comercio que también nos apoyan en temas de 

datos o sea qué información tenemos lo que consideró Es 

que la esta institución debe articular con las 

universidades debe articular con la empresa privada 

debe articular con los gremios para encontrar mucha 

información que nos ayude a buscar una percepción 

distinta sobre todo entre los jóvenes hay una ventaja 

con la Policía Nacional es que ustedes se han renovado 

generacionalmente uno ya ve muchos  miembros de la 

policía jóvenes no por ejemplo usted en su condición de 

general y eso y es un profesional joven un minutico más 

presidente y ya cierro entonces cuál es Entonces mi 

recomendación hay muchos espacios que perdemos Ojalá 

que esta exposición que usted hizo se hiciera en todos 

los eventos de congresos se hiciera en cualquier 

encuentro que el público sepa Cuál es el tamaño y la 

dimensión de esta institución qué es lo que hace Yo hoy 

me voy gratamente sorprendida de ver esta esta 

información que usted nos ha dado Pero creo y le y le 

quiero decir al final que la percepción de la 

institución se la estamos dejando a los vídeos que 

publican en las redes sociales que muchos de ellos son 

sesgados porque sólo cuentan la parte que les conviene 

contar y se la estamos dejando los medios de 

comunicación entonces general Esa es la sugerencia 

final la institución tiene que mostrarse con la 

envergadura que tiene con la imagen que tiene y 

busquemos una vía de Reconciliación Porque esta parte 

en donde usted llama prevención social yo creo que le 

va a ahorrar costos vidas y muchas dificultades en la 

gestión que usted tiene que hacer trabajar 

fundamentalmente este eje inicial que usted tiene en su 

cadena de valor Muchas gracias general Muchas.  
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PRESIDENTE: tiene la palabra honorable concejal Jaime 

Andrés  

 

INTERVENCION H.C JAIME ANDRES BELTRAN: presidente Un 

saludo para los compañeros los medios de comunicación 

general Bienvenido al concejo Bucaramanga su vasta 

experiencia de haber pasado por distintas ciudades pero 

sobre todo por entidades como las que estuvo dirigiendo 

le permiten traer un traen una visión mucho más amplia 

de cómo abordar los distintos problemas y en 

Bucaramanga estamos en un momento de ingobernabilidad y 

usted lo ve en las calles y esta ingobernabilidad se ha 

dado por la falta de un gobierno que en su momento no 

le puso orden a temas muy críticos y esos temas 

críticos basados en la necesidad que tiene la ciudad en 

temas como la falta de empleo la falta de oportunidades 

la falta de recursos ha llevado a la gente a la 

informalidad y a otros a la ilegalidad y tanto la 

informalidad como la ilegalidad han generado distintos 

caos desde la movilidad hasta la misma inseguridad hoy 

Bucaramanga al igual que muchas capitales de la ciudad 

tienen serios problemas en tema de la piratería serios 

problemas en temas de la venta ambulante serios 

problemas en tema de microtráfico serios problemas en 

temas de Contrabando y legalidad y lo peor aún que la 

gente hoy en día ya se siente dueña de la ilegalidad y 

la informalidad por lo tanto Cuando llega la policía a 

poner orden Parece que la policía fuera la mala yo sí 

le voy con todo el respeto de su conocimiento y sus 

estudios a dar una recomendación muy clara no se vaya a 

echar sólo esta ciudad al hombro porque le va a costar 

mucho a su equipo porque a veces pareciera que los 

únicos que se ponen la camiseta son los policías y son 

en los que se aguantan los insultos de las personas del 

maltrato debe haber una articulación entre el gobierno 

municipal y tenemos la confianza de que este nuevo 

alcalde genere realmente un nivel de autoridad y 

compromiso muchos aquí han cuestionado por diferentes 

temas la administración de Luis Francisco Bohórquez 

pero si hay algo que valorarle Luis Francisco Bohórquez 

fue que recupero el espacio público y recuperar el 

espacio público no es solamente un tema de buena 

estética es un tema también de seguridad Cuando usted 

pone autoridad en las calles en los espacios públicos 

en las vías de una u otra manera Está dándole a la 

gente una percepción de seguridad Yo sé que usted no 

pueden trabajar sobre la percepción porque la 

percepción es algo que no se puede manejar pero si hay 

algo que afecta la percepción de seguridad es la falta 
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de gobernabilidad en una ciudad y eso demanda autoridad 

yo le pido de manera respetuosa que haga una 

articulación seria con el secretario del interior con 

el alcalde con el gobernador y hay que empezar a 

ponerle orden a muchos temas no quiere decir que 

atropellemos a la comunidad en la falta de 

oportunidades que atropellamos al vendedor ambulante 

pero sí que el gobierno establezca políticas para 

reubicar al vendedor ambulante Y ustedes puedan hacer 

valer el estado de derecho en el que estamos por eso le 

dejó una pregunta que me preocupa un poco Yo escuché en 

las noticias hace unas semanas atrás y es que la 

policía de tránsito ya no iba no iba a continuar no sé 

si eso es verdad que lo único que continuaría a la 

policía de carretera porque la policía de tránsito se 

estaba necesitando más pie de fuerza para las 

diferentes labores en las ciudades no sé si esas 

informaciones cierta Y si eso es cierto quién le va a 

poner orden a la ciudad porque Lamentablemente los 

agentes de tránsito no lo Respeta a un agente de 

tránsito para que para que pueda ser realmente su labor 

de  tránsito tiene que tener tres policías al lado si 

no lo cascan lo revientan o lo agrede a la única 

institución que están respetando en este momento es la 

policía y lo respetan casi que a la brava pero yo tengo 

una preocupación muy profunda Yo trabajo con jóvenes 

con problemas de drogadicción trabajo con pandillas 

pero a mí me preocupa la anarquía que se está 

levantando en la juventud hoy en día la falta de 

respeto a la autoridad y un país que se levantó donde 

se levanta una generación con falta de respeto a la 

autoridad es una un país que está destinado a fracasar 

porque si hay algo que lleva una nación a poder avanzar 

en diferentes políticas es cuando hay un respeto a la 

autoridad yo le pediría al gobierno municipal que ahora 

en el estudio del plan de desarrollo puedan destinar 

unos recursos claros porque la administración apoya con 

recursos a la Policía Nacional para la ejecución tanto 

de programas como de acciones contundentes en temas de 

seguridad y eso es algo general aprovechemos ya que 

usted está llegando Que hay que hay que gestionar la 

obra en el estudio del plan de desarrollo porque  usted 

va a estar todos los años con la totuma la mano detrás 

del alcalde para que lo autorice los rubros 

presupuestales que de una u otra manera si la policía 

cuenta con recursos podrá invertir en pie de fuerza en 

estrategias de resocialización y todo no es fuerza 

ustedes tienen unos programas como jóvenes a lo bien 

que admiro profundamente pero necesitan recursos es 

importante que en el estudio del plan de desarrollo 
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general con todo respeto un equipo suyo este 

articulando las acciones y las metas para que dentro de 

la secretaría del interior queden unos recursos 

destinados yo estoy pidiendo que haya una articulación 

entre policía gobernación alcaldía y diferentes entes 

de control para que realmente en Bucaramanga volvamos a 

tener una ciudad con orden Dios y Patria general Muchas 

gracias.  

 

PRESIDENTE: tiene la palabra el concejal Carlos Parra.  

 

INTERVENCION H.C CARLOS PARRA: general muchas gracias 

me uno a las voces que se sienten honrados con su 

presentación con una hoja de vida pues lo pongo en 

contexto es que hemos pedido varias veces que se haga 

lo mismo con los secretarios y no ha pasado y usted dio 

en el clavo de hacerlo sin que nadie lo pidiera 

Entonces pues por eso cayó tan en gracia y de su hoja 

de vida me gusta mucho estudiamos muchas cosas para en 

el instituto de estudios políticos de La javeriana 

bueno y creo pues yo lo que veo en sus estudios es una 

oportunidad de darle profundidad al debate sobre 

seguridad porque pues como vemos seguridad es un campo 

que está lleno de prejuicios en donde hay un montón de 

imaginarios que se asocian con seguridad pero que no 

necesariamente significa en seguridad para el ciudadano 

como como que la presencia de un policía inmediatamente 

significa pues seguridad o un montón de imaginarios que 

pues es una construcción tradicional de lo que 

consideramos seguridad asociada a unas ideas pero  que 

con estudios con análisis de fondo se ha demostrado que 

la efectividad muchas veces está en las relaciones de 

convivencia con la ciudadanía en otros espacios el 

debate sobre la seguridad se ha asociado mucho a los 

ideológicamente a los partidos de derecha pero la 

digamos el hecho de que haya emergido una tendencia de 

centró en este país de la que yo hago parte demuestra 

que no es necesario sacrificar la libertad para 

garantizar la seguridad de los ciudadanos Y que además 

se puede poner en el centro del debate sin necesidad de 

hacer de este tema una herramienta que Viole los 

derechos del ciudadano común y corriente en su libertad 

en su individualidad en su privacidad entonces pues yo 

creo que tenemos aquí una  gran oportunidad de dar el 

siguiente paso en Bucaramanga que es una ciudad 

conservadora ideológicamente en así digamos que sea el 

partido liberal quien haya tenido mucho espacio pero 

conservadores muchas ideas que pues poco a poco está 

haciendo el tránsito y pues parte del cambio es meterle  

profundidad al estudio de estos temas yo quiero ponerle 
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sobre la mesa tres temas que digamos son mi 

preocupación debido al mandato digamos o a la razón por 

la cual yo me yo me le he propuestas que tuve que el 

propósito de articular mí pues con ustedes el primero 

es que yo propuse mucho durante la campaña que en 

Bucaramanga tuviéramos datos muy precisos sobre el 

clima escolar y la victimización en instituciones 

educativas ¿qué es eso? saber consumo de sustancias 

psicoactivas homicidio hurto todas las relaciones 

digamos que algunas muchas tienen que ver con el delito 

en instituciones educativas eso sucede digamos el 

primer paso es un estudio y el segundo paso es tomar 

una estrategia que la tomaron ciudades como Cali Bogotá 

de entornos escolares seguros Y a lo que me refiero es 

de meterle profundidad debate no asumir que entornos 

escolares seguros es ubicar a una gente en la puerta 

del colegio sino relaciones de colaboración con el 

entorno del colegio con los vecinos tenemos un caso 

icónico Qué es el colegio salesiano y queda la 

quebradaseca que tienen tornó complicado porque está 

lleno de talleres Espero que en la esquina del colegio 

pues ya es una zona de alta digamos consumo de 

sustancias que a tres cuadras del mercado de las pulgas 

Qué es el lugar donde se comercia con elementos donde 

muchas veces se comercia con elementos robados o sea 

eso es un colegio insignia de Bucaramanga que está en 

una zona altamente complicada pero eso es un caso 

tenemos el Tecnológico está a tres cuadras de la olla 

de la 25 el Santander está A menos cuadras de la olla 

de la 25 y así Entonces el propósito Es que hagamos del 

debate de los entornos escolares algo central en 

Bucaramanga porque esto está conectado a cifras como la 

deserción muchos estudiantes se salen del sistema 

educativo porque pues hacen porque se involucran en la 

cadena de expendio de bandas y bueno Esto está 

conectado indicadores de deserción Entonces yo creo que 

un objetivo clave es metamos en el plan de desarrollo 

una estrategia entornos escolares seguros y pues es 

parte de lo que yo tengo que hacer como me mandato acá 

lo segundo es también pedirle si podemos participar en 

los espacios donde se reflexione piense discuta la 

estrategia sobre el esmat yo como digamos manifestante 

o ciudadano que se manifiesta en muchas ocasiones he 

visto cómo es mucho más fácil controlar las 

manifestaciones con las relaciones armónicas como lo 

que se dedica a ser mi compañero en cada marcha él está 

al frente donde hay un brote de tropel entre comillas 

el aparece y se medía la situación Pues nosotros 

quisiéramos estar ahí para darle un peso importante a 

las estrategias derechos humanos y vamos y pues qué son 
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mejora la legitimidad y lo tercero es en materia de 

tecnología y seguridad hay un tema que despierta poco 

la sensibilidad de las personas porque pues estamos 

hasta ahora entrando en esos debates Pero qué es 

importante que es la privacidad de los ciudadanos 

entonces también pues en este tema tener como las 

precauciones ya tenemos cámaras de identificación de 

rostros estas tensiones existen Pero y tenemos que 

tener decisión para privilegiar la seguridad pero no 

podemos olvidar la privacidad del ciudadano y aquí 

Tenemos que tener ese balance clave y también que 

estamos como aliados suyos en Cómo se compran los 

instrumentos tecnológicos de seguridad son procesos 

licitatorios que muchas veces están enfermos de 

corrupción pasó en la gobernación de una denuncia por 

ejemplo que la gobernación un proceso de compra de los 

botones de pánico tenía un amarre que hacía que sólo se 

pudiera comprar a un proveedor y pasa y pues hoy en día 

no tenemos botones  de pánico de cuenta que ese proceso 

no se pudo realizar entonces para que sepan que aquí 

estamos actores políticos que luchamos para que los 

pliego de contratación de tecnología sean abiertos para 

que no hay amarres para que ustedes advierten eso 

porque eso se contrata en la institucionalidad pues 

aquí estamos para darnos la pela Pues por esos 

elementos entonces pues con esos tres puntos lo digamos 

el punto Central es pues cuente con nosotros para 

buscar la estrategia entornos escolares seguros y Algo 

que queremos priorizar en el plan de desarrollo Muchas 

gracias muchas gracias. 

 

PRESIDENTE: tiene la palabra honorable concejal Luisa 

Fernanda.  

  

INTERVENCION H.C LUISA FERNANDA BALLESTEROS : gracias 

presidente general Luis Ernesto a todos mis compañeros 

a los presentes Bueno mi intervención es muy concreta 

tengo dos grandes preguntas y es con respecto a las 

encuestas realizadas la última encuesta realizada según 

él imbamer dice que Bucaramanga tiene un 27,9 % de 

inseguridad cuando le preguntan a los ciudadanos que 

cuál cree que es el mayor problema que tiene la ciudad 

También tenemos la décima encuesta que realizó 

Bucaramanga cómo vamos de cómo se sienten las personas 

en la ciudad que como sienten la seguridad y mostramos 

un incremento desde el 2010 desde el 2016 con el 14% al 

2019 con el 34% pero lo que a mí de pronto no me cuadra 

es que paralelamente también tenemos una encuesta y 

dice que los delitos han bajado entonces puede ser mi 

percepción Y es que falta de pronto trabajar 
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estratégicamente sobre la imagen de la policía en 

nuestros en nuestros ciudadanos y mi preocupación de 

esto es que si queremos que Bucaramanga sea una ciudad 

bonita cultural y de esta manera poderla vender a nivel 

nacional como un destino turístico esto realmente nos 

está afectando directamente entonces La pregunta es qué 

estrategias tienen Policía Nacional para poder cambiar 

la imagen que tiene nuestros ciudadanos con respecto al 

trabajo que se hace en la policía y con respecto a la 

seguridad que deberíamos tener Nosotros sí Según la 

encuesta los delitos han bajado y la segunda pregunta 

tiene que ver con la violencia sobre la mujer siento 

que nuestra sociedad en general y en nuestro municipio 

tenemos barreras invisibles nosotros las mujeres con la 

policía porque digo esto porque las mujeres no tenemos 

una comunicación asertiva y porque y aunque sé que hay 

poquitas mujeres hoy aquí en el recinto estoy segura 

que ninguna sabe cuál es la ruta de atención a la mujer 

ninguna y puede ser que pronto afortunadamente las 

mujeres que estén en ese recinto no tengan violencia de 

ninguna de las maneras pero si puede tener si podemos 

tener una vecina una amiga una alumna una estudiante 

que pueda sufrir esta violencia y no sabemos ya no 

tenemos una comunicación asertiva para que nosotras las 

mujeres que diariamente tenemos nuestros derechos 

vulnerados podamos acceder a esta línea Qué es tan 

fácil era 155 Pero ese número no lo saben a la 

comunicación está cortada además también debemos romper 

las barreras cuando las mujeres quieren acercarse a la 

policía a las comisarías de familia voy a dar una 

percepción muy personal y con todo el respeto que la 

Policía Nacional merece pero siento que falta educar a 

los comisarios de familia cambiar ese chip machista que 

tiene cuando una mujer violentada se acerca a pedir 

ayuda y muchas veces lo que reciben es esa es eso mismo 

esa misma respuesta cultural que tienen los hombres que 

encontramos en esas comisarías o los mismos policías 

que se acerca una mujer que ha sido violentada en 

cualquiera de sus de sus maneras a pedir ayuda y la 

respuesta en muchos casos y de verdad lo he visto 

devuélvase a su casa eso ya otra vez ahorita eso es 

romances ahorita y se reconcilian y ahí y ahí quedó 

pero es porque hace falta culturizar endomarketing en 

nuestra institución que la que la que el chip cambió 

desde ahí porque sí cambiaban haberle factor diferente 

van a ver la solución de una manera diferente Que no es 

mandar otra vez a la mujer a su casa Que vuelva a ser 

violenta y que desafortunadamente después se vuelve un 

feminicidio Muchísimas gracias.  
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PRESIDENTE: tiene la palabra honorable concejal Antonio 

gracias.  

 

INTERVENCION H.C ANTONIO VICENTE SANABRIA : gracias 

presidente un saludo especial a general Luis Ernesto 

bienvenido a nuestra ciudad con remoquetes como la 

ciudad bonita la ciudad cordial la ciudad de los 

parques la ciudad de la alegría hemos escuchado 

Atentamente las intervenciones de nuestros compañeros 

también su intervención una intervención muy clara y 

usted apuntaba Atentamente en la agenda todas esas 

inquietudes que han expresado a mis compañeros y esas 

inquietudes se convierten en consecuencias y nadie ha 

hablado de la corrupción que tiene a Bucaramanga sumida 

en una gran crisis institucional los últimos 5 

gobiernos municipales han fomentado y han alimentado la 

corrupción yo creo que en el informe que le entregó a 

usted Empalme del General Vásquez ahí usted se puede 

dar cuenta en la condición que está nuestra ciudad y el 

General Vázquez emprendió una lucha frontal contra el 

crimen organizado y la corrupción yo creo que su mayor 

logro fue poner a buen recaudo al delincuente que tanto 

daño le hizo a Bucaramanga y a Santander que fue Pichi 

pero mire que no fue colocar a Pichi tras las rejas 

porque se Sigue hablando del microtráfico el 

microtráfico ha hecho metástasis en todos los barrios 

de la ciudad en todos los escenarios de nuestra ciudad 

y sin lugar a dudas pues mirando su hoja de vida 

general 32 años al servicio de la institución su hoja 

de vida genera confianza para la ciudad y sabemos que 

lo va hacer de la mejor manera quiero decirle que 

habíamos preparado un material para mostrárselo hoy un 

material que hicimos con el equipo de publicidad de la 

bancada de la liga y por una solicitud respetuosa del 

presidente me dijo dejemos ese material para el próximo 

miércoles que se va hablar un tema sobre las 

ambulancias la crisis que tenemos en Bucaramanga en el 

tema de las ambulancias y creo que el General nos va 

acompañar el miércoles Entonces vamos a poner en 

conocimiento porque ya hemos invitado a algunos amigos 

algunas personas que son sumamente importante en el 

desarrollo económico y social de nuestra ciudad y pues 

le ofrecimos disculpas y le dijimos que el próximo 

miércoles a través de una sesión una sesión informal 

iba a tener un espacio para exponer la situación del 

gremio que él representa desearle el mejor de los 

éxitos general Bucaramanga necesita un compromiso 

mancomunado del alcalde Juan Carlos Cárdenas de la 

Policía Nacional de todos sus secretarios de la 

corporación concejo municipal Aquí esta Corporación la 
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también nos la dejaron devastada desprestigiada en 

abandono desolación y ruina aquí yo creo que tampoco 

entregaron un informe de gestión o un informe de 

Empalme Y si el presidente lo tienen no lo ha dado a 

conocer aquí nos ha tocado a todos los concejales 

emprender una lucha incansable contra la corrupción en 

un 86% se renovó el consejo general 86% de concejales 

nuevos que la ciudad va a ganar con esta nueva 

corporación y esperamos poder contar con usted y que 

usted cuente con nosotros que por favor nos tenga en 

cuenta en los escenarios de temas de convivencia nos 

puedan invitar a través de la presidencia para hacer 

presencia en todos los barrios de la ciudad hemos dicho 

aquí en varias oportunidades que tenemos que ser un 

consejo de calle un consejo de territorios no hemos 

empezado a hacer ese trabajo pero hay que hacerlo 

porque las necesidades están es afuera y aquí no 

podemos estar sentados echando discursos y afuera las 

necesidades pidiendo a gritos presencia del Estado 

presencia del gobierno municipal y presencia del 

gobierno departamental Gracias general Gracias 

presidente. 

 

PRESIDENTE: gracias honorable y el miércoles vamos a 

pasar el material que usted me había dicho y la sesión 

informal tiene la palabra honorable concejal Nelson 

mantilla. 

  

INTERVENCION H.C NELSON MANTILLA: gracias presidente lo 

llevo en el corazón  a saludar a todos los corporados 

general Bienvenido a esta hermosa tierra Santander a 

Bucaramanga una ciudad hermosa de gente emprendedora 

pujante que como todo general tenemos las luchas de los 

temas sociales y los problemas sociales veo una hoja de 

vida excelente los felicito abogado especialista y 

hombre de servicio general su vida de servicio que es 

como dicen los corporados la esperanza primero en Dios 

y que podamos seguir trabajando de la mano yo felicito 

la gestión del General Manuel Antonio Vázquez porque es 

una vida de sacrificio desde El patrullero desde el 

oficial de ustedes generales los altos mandos de  mucho 

trabajo y a veces somos muy cuestionados la vida de 

policía es como la vida a veces del político de que se 

fuerzo compromiso yo doy fe por ejemplo del General los 

aciertos contra los temas de la Banda El microtráfico 

las bandas crimen organizado sin embargo concejales 

tenemos algo que pues general usted es abogado y los 

abogados presentes el artículo 93 de la Constitución 

Política de Colombia abrió las puertas al bloque de 

constitucionalidad a los tratados internacionales de 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2017  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 44 

de 59 

 

  
los Derechos Humanos hoy la situación es desde la 

Constitución de 1991 concejales hoy aunque la policía o 

que queramos hay muchos temas y derechos Como el libre 

desarrollo de la personalidad que todos muchos los 

conocemos y se han abierto puertas que hoy los 

colombianos como nación nos cuestionamos como el tema 

concejales de El caos que tenemos con el tema de las 

drogas Ese es diría el cáncer social más impresionante 

que está consumiendo a nuestros hijos nuestra juventud 

desafortunadamente Entonces yo siempre lo he dicho lo 

digo en las comunidades general Vivo en los sectores de 

uno de los sectores más populares humildes de esta 

ciudad que es el norte Bucaramanga vivo en el barrio 

los Colorados vengo de ser líder comunal edil de esta 

ciudad y yo si doy las gracias públicas a la 

institucionalidad a la policía que  han hecho el 

esfuerzo a la policía comunitaria a todos los oficiales 

que grano a grano y día a día ayudan a construir patria 

ciudad hay algo que también quisiera decir y el tema es 

Ojalá general usted va Tener una oportunidad 

Bucaramanga trabajar de la mano con un hombre más lo 

voy a decir que un hombre más con capacidades con 

visión que lo veo lo percibo Así que es la primera 

autoridad policiva este municipio el alcalde Cárdenas 

la persona que Oye una persona que Escucha y que ayuda 

como que cree e invita a construir eso Ojalá general 

porque hay que decirlo y con el respeto a los 

compañeros rodolfistas pero el anterior alcalde de 

Bucaramanga tenía la plata era los fondos él por la 

plata del fopep era los bancos y no se la daba a la 

policía porque aquí en esta corporación hacíamos 

debates y luchas Por qué la plata en los bancos y los 

policías no tenía ni siquiera las los talonarios para 

hacer los comparendos del código el código de policía 

las cosas hay que decirlas a usted general le auguro 

Dios quiera con el alcalde con este Alcalde que podamos 

trabajar del orden nacional lo que necesitemos del 

Concejo todos estamos prestos desearle porque está la 

ciudad que queremos también el tema de que vivimos en 

le quiero decir algo general  pedirle un favor la 

situación de la policía de tránsito general tenemos una 

circunstancia de problemas de movilidad en la ciudad 

impresionantes agradecerle que  la policía de tránsito 

no O cómo lo digo tránsito de Bucaramanga A veces sólo 

es partes comparendos y es el garrote general 

agradecerle movilidad necesitamos movilidad en la 

ciudad y yo sé que usted nos pueda una mano con la 

policía de tránsito y ya por último general pues 

siempre he creído de los sectores humildes de dónde 

vengo que el cambio de una ciudad más tolerante y un 
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mejor país es de la Revolución cultural es empezar a 

educar la primera autoridad es la familia papá y mamá y  

hay un tema general aquí si Dios quiere se aprobó un 

proyecto de acuerdo para que se pueda enseñar el código 

de policía ley 1801 en todas las escuelas y colegios 

públicos de Bucaramanga agradecerle De antemano la 

verdad y desearle muchas bendiciones a usted y a todos 

los policías también doy gracias aquí a los policías 

que nos brinda la seguridad en el concejo y los que día 

a día general ponen y arriesgan sus vidas en este 

municipio por la tranquilidad y la paz de todos Muchas 

gracias presidente. 

  

PRESIDENTE: gracias honorable concejal Nelson mantilla 

tiene la palabra honorable concejal Javier.  

 

INTERVENCION H.C JAVIER AYALA : Gracias presidente, 

Buenas tardes para todos los compañeros que los 

acompañan a mi general Luis Ernesto García bienvenido 

Me uno a los elogios que han dado los compañeros que me 

antecedieron en la palabra sobre su hoja de vida Mi 

General de verdad que queda uno impresionado cuando 

empieza a mirar esta hoja de vida tan excelente que 

usted nos presenta hoy aquí a los concejales quiero 

unirme también a las palabras que decía El concejal 

Nelson mantilla de agradecerle Mi General el cuerpo de 

policía que nos acompañe aquí dirigido por mi Sargento 

Sanabria verdad que hacen un excelente papel no 

sentimos protegidos con ellos y de agradecerle esa ese 

apoyo que usted nos brinda con  la policía aquí en el 

concejo yo solamente tengo una pregunta mi general es 

una pregunta que siempre ha causado un poco de polémica 

Por qué es sobre las armas no letales o qué llamamos 

armas de fogueo en esta inseguridad que estamos 

viviendo en Bucaramanga por muchos civiles a veces 

compramos un arma de fogueo un arma de bala traumática 

que es una bala de goma o un gas pimienta o este taiser 

que llaman de Electricidad esto muchos ciudadanos o 

muchos civiles lo compramos para llevarlo en nuestro 

vehículo como defensa personal en el momento que un 

Bandido Pues nos ataque Pero ha pasado que llega un  

retén de la policía retén normal requisan de pronto el 

vehículo y encuentran un arma no letal y enseguida 

policía que lo detiene a uno o detiene la persona pone 

problemas sobre esa sobres arma no letal estamos dando 

armas de fogueo o arma de bala de goma esto es la 

pregunta que yo quiero dejarle hoy mi general a usted 

es si es permitido realmente porque es que uno en 

internet Le venden esta esta arma con un con una ley le 

mandan hasta la ley que no pues no la recuerdo ahorita 
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le mandaron carne de porte le dicen a uno usted la 

puede llevar tranquilamente en la policía no se la 

puede quitar pero la policía la quita cuando la 

encuentra algunos no todos Hay que decirlo estoy yo sí 

quisiera que usted nos diera una Claridad meridiana 

sobre este tema Mi General Sí ese puede portar estar 

malo civiles la podemos portar o no la podemos portar 

porque es que hay esa duda que el que la vende por 

internet le dice a uno que se puede portar el arma de 

fogueo y no letal y uno encuentra la policía en un 

retén y le dicen que no la puede llevar que no está 

permitido entonces yo sí quisiera que nos diera a usted 

una claridad meridiana sobre el tema o nos envíe por 

escrito al concejo en el momento que usted tenga 

conveniente y nos cuentas si eso es cierto o no se 

puede realmente estar más lleva en la camioneta como 

Defensa personal de una persona civil esa era más o 

menos la inquietud, Mi General decirle que Bienvenido a 

Bucaramanga porque sé que no es de esta tierra nos 

saludamos en el estadio Hace unos días en la glorieta 

con el partido de verdad que me llevé una muy buena 

impresión suya una persona noble muy muy agradable y mi 

general está en su casa y estamos dispuestos aquí a 

servirle Muchas gracias. 

 

PRESIDENTE: gracias a ustedes honorables concejales 

vamos a darle el uso de la palabra al general Luis 

Ernesto García recordarle honorables concejales que 

esto era sólo una presentación, pero en general me ha 

pedido el uso de la palabra para despejar algunas dudas 

que me han dicho ustedes no les concede al entonces 

tiene la palabra general Luis Ernesto García Gracias.  

 

INTERVENCION GENERAL LUIS ERNESTO GARCIA :  muchas 

gracias y agradecer los comentarios que me han hecho 

verdad que me siento muy grato escuchándolos a ustedes 

porque pues afianzó cada vez más la comprensión de los 

problemas públicos que vive esta ciudad y pues decirles 

a ustedes que los problemas públicos Se resuelven con 

políticas públicas creo que todos lo hemos compartido 

Esa visión en los últimos las últimas décadas en 

Colombia y en el mundo los problemas públicos asociados 

a la delincuencia a la convivencia de la criminalidad 

pues lo vi en toda la ciudades las ciudades modernas 

estamos permanentemente en tensión por toda la dinámica 

de criminalidad y violencia que viven nuestras ciudades 

nuestras calles los problemas públicos como lo dije al 

comienzo de tienen una oportunidad muy grande 

actualmente en este período de 6 meses y escuchándolos 

a ustedes pues me voy con una visión más integral de la 
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de la visión que traje que les expuse y que la coloqué 

ahí en la pantalla pero que esa esa pantalla quedó 

limitada un poco Esa visión pero escuchándolos a 

ustedes pues me llevó digamos unos elementos que me 

están ayudando a configurar un modelo de gestión 

pública de la seguridad que les Admito que es un modelo 

que no existe en Colombia muchas ciudades han actuado 

con muchos métodos con muchas políticas con muchos 

elementos importantes pero yo creo que esta experiencia 

estos 6 meses donde podemos tener la oportunidad como 

la mayoría de ustedes lo ha mirado la política pública 

hoy en día está en el plan de desarrollo de esta ciudad 

y están los planes de seguridad ahí se debe 

materializar una visión integral de la seguridad porque 

la Seguridad Ciudadana hoy en día es un servicio 

público así como lo de la policía que es otro servicio 

público son dos servicios públicos a cargo de 

distancias diferentes pero que como ustedes lo dijeron 

necesitan una coordinación puede que en estos cuatro 

años no resolvamos los problemas públicos de madera 

digamos definitiva porque yo estoy seguro que se va a 

ser un buen trabajo pero vamos a dar inicio a un 

ejercicio que como ustedes lo dijeron que el primer 

elemento eso es la hace una buena planeación 

territorial y que va a ser como ustedes lo dijeron un 

enfoque Metropolitano vamos que es este es un esfuerzo 

que yo quisiera que usted me acompañarán en ese 

ejercicio es un esfuerzo que no lo puedo hacer yo 

solamente porque el liderazgo de la política pública no 

está a cargo de la policía entregamos unos insumos y 

unos elementos importantes pero finalmente son las 

administraciones municipales las que son las encargadas 

de liderar esta política pública he venido haciendo una 

Cruzada y este ejercicio hace parte de esa Cruzada y 

pues me voy muy animado porque la narrativa que yo 

escuché usted la visión que yo escuché ustedes Cuando 

presentan estas problemáticas asociadas a la Seguridad 

Ciudadana pues me da a entender que van por el camino 

que es que necesitamos una buena planeación en estos 6 

meses y la hemos iniciado como le dije esta semana va a 

ser el primer taller el primer taller lo vamos a hacer 

el jueves y el viernes de antemano cordialmente 

invitados Porque si ustedes no pueden participar yo me 

llevo la visión de ustedes que la he tomado atenta nota 

Yo tengo un equipo de trabajo también trabajando 

conmigo Dónde está el mayor Pineda que está aquí al 

frente digamos también es experto en temas de gobierno 

y política pública y me ayuda bastante en estos 

ejercicios iniciales con el coronel Rodrigo Álvarez que 

también nos está acompañado en este ejercicio Primer 
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esfuerzo importante en esta visión integral de la 

Seguridad Ciudadana que nos quede muy completa una 

planeación con un buen diagnóstico de la seguridad del 

área metropolitana si bien es cierto existen sistemas 

de información yo escuché algunos de ustedes haciendo 

algún algunos comentarios que Colombia mejorado en 

datos eso es una realidad ya no somos iguales hace 20 

30 años cada día tenemos más datos más información Si 

adolecemos de buena analítica estos datos Y muchas 

veces hay sistemas pero no son sistemas estructurados 

de información y la primera dificultad con la que yo me 

encontraba aquí a la hora de empezar a entender los 

problemas públicos asociados a la violencia 

criminalidad y delincuencia porque son tres cosas 

diferentes una cosa es violencia otra cosa es 

criminalidad y otra cosa es delincuencia son tres 

digamos elementos que hacen parte digamos de esa 

conexión que tiene que tener el servicio público 

denominado Seguridad Ciudadana con otro servicio 

público que se denomina servicio de policía hay dónde 

nos conectamos entonces una de las dificultades que he 

tenido yo es encontrar buenos datos bueno sistemas de 

información el primer mapa que yo me fijé para ponerle 

equipo para desarrollar es el mapa de la Administración 

pública una cosa es ver el organigrama de cómo está 

funcionando las administraciones municipales en el 

organigrama una cosa es verla funciones en esa en esa 

arquitectura institucional y otra cosa es ver la 

gestión pública que son dos áreas totalmente diferentes 

ese mapa de la Administración pública y lo hemos venido 

elaborando Este es un ejercicio para mí fue un 

ejercicio muy productivo porque escuchándolos a ustedes 

ustedes me nombran programas me enamoran instancias de 

secretaría de cultura de institutos descentralizados 

programas que venían haciendo Entonces a medida que 

ustedes iban hablando y va modelando digamos ese ese 

sistema de la Seguridad Ciudadana entonces un primer 

ejercicio que lo considero importantes puede entender 

Cómo funciona la administración pública pero la 

administración pública real y dentro de esa 

administración pública cuales deben ser esos programas 

y esos proyectos que deben quedar en los instrumentos 

de planeación de cada secretaría y ahí me pueden ayudar 

ustedes porque realmente ustedes conocen mala 

administración municipal que lo que puedo conocer yo o 

mi equipo de trabajo hemos venido mateando la 

administración pública con un esfuerzo que nos ha 

facilitado el Señor ingeniero Juan Carlos con Juliana 

que está al frente del plan de desarrollo hemos venido 

y haciendo una conexión muy importante porque yo veo 
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que el segundo elemento de ese modelo de Seguridad 

Ciudadana en la coordinación interinstitucional pero 

esa coordinación institucional si bien es cierto juega 

muy bien las relaciones interpersonales la coordinación 

de debe se va hacer en clave de los programas que 

podamos identificar nosotros y que deben quedar para 

resolver esos problemas públicos asociados a esos tres 

elementos de la violencia delincuencia y criminalidad 

ese va a ser el segundo elemento escuchándolos a usted 

es una buena planeación pero también una buena 

coordinación interinstitucional yo encontrado al menos 

unas 6 instancias que tiene la administración pública 

donde se toman decisiones no solamente los consejos de 

seguridad y los comités de orden público sino hay una 

serie de instancias como los invencibles de convivencia 

y comités relacionados con el tema escolar con el tema 

de convivencia también en otros en otros ambientes y yo 

creo que una de las tareas fundamentales es que esas 

instancias de decisión pues sean de verdadera decisión 

ya que cada día nos preocupemos por tomar mejores 

decisiones en esas en esas instancias de coordinación 

pues escuchándolos a ustedes yo veo que segundo 

elemento aparte de hacer una buena planeación es una 

buena coordinación pero en clave de programas ese 

digamos va a ser el segundo reto el tercero tiene que 

ver con el sistema de convivencia y seguridad si bien 

es cierto existe una reglamentación Es realmente nueva 

pues ha tenido diferentes dificultades y su 

implementación a partir de la ley 1801 allí hay una 

oportunidad importante y que debemos hacer nosotros un 

esfuerzo porque exista la infraestructura necesaria 

para poder implementar este sistema de convivencia y 

seguridad ahí hay un tercer elemento que parece 

sustantivo a la hora de pensar un verdadero modelo de 

Seguridad Ciudadana el cuarto tiene que ver con los 

recursos esto sin recursos no funciona identificar 

nuevas fuentes de financiamiento hemos empezado  

identificar fuentes de regalías por ejemplo no 

solamente el Fonsi No solamente el plan de desarrollo 

si no existe en otra fuente de financiación inclusive 

alcance internacional que nos pueden ayudar y yo creo 

que ustedes pueden podemos en equipo me pueden dar esas 

pistas y esos elementos y ya que algunos se han puesto 

a disposición para empezar a escalonar estás está este 

este ejercicio de nuevas Fuentes de financiación pero 

para eso necesitamos proyectos sea documentar buenos 

proyectos para poderlo subir el cuarto elementos son 

los recursos El quinto elemento que me parece 

importante son los sistemas de información necesitamos 

no solamente los sistemas que tiene la policía La 
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policía tiene cierto es el sistema delitos de la 

policía un sistema que Data de los años 70 por una 

asesoría que dio el FBI a la policía vamos casi unos 

casi 50 años con modelando un sistema información sé 

que con el ingreso de Colombia a la orden ahora existe 

otro  sistema y cada día se afina más pérdida tanto 

rato se afinan malo sistemas existe la expo de la 

fiscalía pero esos son digamos sistemas que a veces son 

muy restringidos porque lo que se miden son las 

conductas penales y los delitos hoy en día con él con 

el código de convivencia seguridad pues tenemos otro 

sistema información relacionado con las diferentes 

medidas que se imponen comparendos pero allí También 

sigue siendo muy limitada esa información porque 

solamente a uno le dicen por qué motivo se impuso el 

comparendo pero no le dicen el motivo de la conducta no 

hay un contexto creo que entender digamos los fenómenos 

como el microtráfico y el narcomenudeo que finalmente 

son fenomenologías no solamente es a partir de los 

datos de la comercialización que están los puntos de 

venta en la calle y se denominan punto de venta 

entender la riña implica sistemas de información 

entender el microtráfico implica tener sistemas de 

información estructurados y así sucesivamente todos los 

todos los problemas que hay una ciudad pues necesita 

sistemas de información Pues digamos que El quinto 

elemento son los sistemas de información y el sexto qué 

es importante que muchos de ustedes lo dijeron entonces 

cosas el concejo municipal juega un papel importante 

que es el seguimiento y el control a contability 

rendición de cuentas y ese es otro elemento que debe 

estar presente a lo largo de estos cuatro años donde 

esa rendición de cuentas se da una rendición sería una 

relación de Cara a la ciudadanía ya los planes que se 

fijaron o se van a fijar acá en el en el pits o en el 

plan de desarrollo y seguimiento muy importante 

actualmente lo hace la procuraduría pero la 

procuraduría lo hace en función del uso de algunos 

recursos iniciación de investigaciones disciplinarias 

creo que ese seguimiento ese control debe extenderse a 

diferentes distancias como este concejo municipal a la 

ciudadanía concejal Antonio decía lo hacemos debemos 

hacerlo en la calle en el terreno son diferentes 

métodos que se pueden emplear y creo que si logramos 

que esos seis elementos del modelo de Seguridad 

Ciudadana queden plasmados a lo largo de estos cuatro 

años el combate contra la delincuencia y la violencia 

no es solamente apunta de policía sino también con una  

arquitectura diferente yo les agradezco mucho por esta 

posición que ustedes y esta oportunidad que me dieron 
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ustedes de escucharlos verdad que para mí es un honor 

estar aquí con ustedes y escuchar la narrativa de 

ustedes es una visión digamos moderna de la seguridad 

es una visión ya más integral tiene muchas dimensiones 

y muchas aristas y yo creo que me llevó digamos una  

información muy valiosa en este trabajo que estamos 

haciendo en estos primeros digamos movimientos que 

estamos haciendo de entender el funcionamiento y 

entendiendo cada día más la dinámica de la ciudad 

Muchas gracias a todos ustedes les deseo un feliz día.  

 

PRESIDENTE: gracias a usted general tiene la palabra el 

concejal Antonio.  

 

INTERVENCION H.C ANTONIO SANABRIA: Gracias presidente, 

general se me pasó preguntarle sobre el tema del código 

de policía general sobre el tema del Código de policía 

vemos que los escenarios deportivos de toda la ciudad 

el consumo de bebidas alcohólicas yo creo que hay una 

restricción cierto encarecidamente le pedimos que de 

verdad los controles que se hagan en los escenarios 

deportivos sean implacables de verdad que se sancionen 

a los infractores de esta manera que podemos lograr que 

la gente tome conciencia porque no podemos seguir 

permitiendo que esto siga sucediendo los escenarios 

deportivos los niños la niña Los Adolescentes a veces 

acompañados los padres mientras ellos están jugando los 

papás están atienda tomando cerveza hay unos escenarios 

deportivos aquí en Bucaramanga muy reconocidos que le 

pedimos encarecidamente tomé Atentamente atenta nota 

sobre esta inquietud gracias general gracias 

presidente. 

 

PRESIDENTE: gracias a usted honorable concejal Señor 

secretario continuamos con ese punto el día general 

tiene compromiso que atender.  

 

SECRETARIO: lectura de documento y Comunicaciones no 

hay comunicaciones sobre la mesa en el presidente. 

 

PRESIDENTE:  continuamos con el orden del día señor 

secretario.  

 

SECRETARIO: proposiciones y asuntos varios hay una 

proposición sobre la mesa señor presidente.  

 

PRESIDENTE: por favor le damos lectura señor 

secretario. 
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SECRETARIO: proposición Solicito se ha escuchado en 

plenaria el mayor Marco Antonio López para exponer el 

tema sobre la seguridad de los honorables concejales 

para el día 15 de febrero a las 9 de la mañana 

presentada por el honorable concejal Nelson mantilla 

blanco y Luis Ávila.  

 

PRESIDENTE: honorables concejales aprueban la 

proposición.  

 

SECRETARIO: ha sido aprobada la proposición señor 

presidente esta manera de esta manera ha agotado el 

orden del día. 

 

PRESIDENTE: tiene la palabra honorable concejal tito 

Rangel.  

 

INTERVENCION H.C TITO RANGEL: Gracias presidente quiero 

aprovechar antes que el general García pueda salir del 

Consejo y agradecer a todo el corporado en esta tarde 

hacer mención presidente de una noticia que en estos 

días han lutado a nuestra amada Colombia y me gustaría 

hablar un poco al respecto Y es de este crimen y vil 

asesinato que hemos visto en la ciudad Bogotá del 

Pequeño Juan Sebastián a través de la práctica de 

aborto que realizaron a su madre en Profamilia que no 

sé si realmente es Profamilia provida pero quisiera 

presidente dos cosas, primero que antes de hacer una 

petición hagamos un receso mientras terminamos de 

despedir al general.  

 

PRESIDENTE: honorables concejales su compañero está 

haciendo el uso de la palabra y respetuoso por parte 

usted voy a dar el receso, pero queda la constancia. 

 

INTERVENCION H.C TITO RANGEL: Gracias presidente.  

 

SECRETARIO: han respondido a lista 13 honorables 

concejales señor presidente por lo tanto el quórum 

decisorio.  

 

PRESIDENTE: honorables concejales por favor toman 

asiento para continuar con el orden del día. 

 

SECRETARIO: señor presidente estamos en el punto de 

proposiciones y varios ya fue la proposición y 

aprobada, hay un comunicado de INVISBU. 

 

PRESIDENTE: mañana le damos lectura tiene la palabra 

honorable concejal Tito Rangel.  
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INTERVENCION H.C TITO RANGEL: Muchas gracias presidente 

pues quiero aprovechar esta esta tarde para para hacer 

una mención muy importante en este recinto Qué es el 

recinto de la democracia Un lugar donde podemos 

expresar y hablar creo que hemos sido testigos en esta 

semana corporados compañeros de una noticia que ha 

enlutado nuestra nación triste noticia hoy hemos puesto 

un aviso nuestras sillas representativas dentro del 

Consejo para decir que lamentamos mucho lamentamos 

mucho el asesinato a través del aborto de este bebé que 

no tuvimos la oportunidad de conocerlo juan Sebastián 

que su padre había reclamado y había pedido poder si 

era necesario cuidarlo criarlo En caso de que la mamá 

no quisiera pero hay una reflexión interesante 

compañeros y es no podemos seguir permitiendo que una 

corte siga hablando por millones de colombianos una 

pequeña representación siga tomando decisiones por 

Colombia y nosotros simplemente hacer silencio no lo 

podemos permitir no sé cuál es la diferencia entre 

asesinar a un bebé que está en el vientre o hacerlo 

cuando está fuera del vientre de una madre y levantamos 

bandera para señalar a un criminal de niños como lo fue 

por ejemplo garabito y todo el peso de la ley más de 40 

años para el mayor Asesino en serie y violador de niños 

en Colombia y todo el peso para él pero cuando se 

asesina a un niño que está dentro del vientre que no 

tiene ninguna diferencia en este caso en particular aún 

no comprobado ni siquiera por médicos y científicamente 

una razón no hay una respuesta que hay una razón 

justificable para esto pues tenemos que levantar la voz 

y nosotros desde nuestra postura no queremos aceptar el 

aborto en Colombia no puede ser una realidad este 

asesinato en nuestra nación y desde Bucaramanga nos 

unimos a la voz de miles y millones de colombianos 

tengo una encuesta en mi computador en mi teléfono 

celular que habla de las últimas respuestas y encuestas 

en Colombia RCN hizo una encuesta cree que se debería 

permitir el aborto sin límites en Colombia 82% dijo que 

no y el 18 dice que sí otra encuesta que realizó un 

importante medio de comunicación y periodista en 

Colombia usted está de acuerdo con que la mujer decida 

libremente si aborta o no, no 78% y 21% creo que esto 

está hablando y nosotros desde Bucaramanga unimos 

nuestra voz de protesta a las voces de miles en todo 

Colombia y yo quiero pedir presidente que hagamos un 

minuto de silencio por la muerte de este bebé pero no 

solamente de Juan Sebastián Acabo de leer una 

estadística 57000 abortos se han realizado solo en 

Bogotá 57000 realizados en Bogotá desde el 2014 al 2019 
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57000 y creo que esto Necesito un precedente importante 

en nuestra nación Así que con su permiso presidente 

quisiera proponer quisiéramos este minuto de silencio.  

 

PRESIDENTE: tiene la palabra antes de dar el minuto 

algo tiene la palabra honorable concejal Carlos Parra. 

 

INTERVENCION H.C CARLOS PARRA:  tengo que dejar por 

sentado que ninguna Ni por decidir que esa sea su forma 

de anticoncepción hay muchas personas que teniendo 

causales justificadas por la jurisprudencia acceder a 

la interrupción voluntaria del embarazo con muchísimas 

barreras vivir en el campo la eps le agenda la cita 

tres meses después muchísima barreras y yo lo que 

quiero invitarlos es a que no consigamos el debate de 

la salud sexual y reproductiva como un debate sobre el 

aborto esto tiene varios eslabones el primero educación 

sexual para decidir osea una persona que vive en un 

barrio vulnerable en donde las relaciones son 

completamente nocivas en su entorno en donde muchas 

veces sufre abuso sexual en donde la misma educación 

sexual la pone en un entorno violento no es una persona 

libre y por lo tanto no puede decidir tener una vida 

sexual saludable pasó número 1 pasó número dos 

anticonceptivos para no abortar personas que no acceden 

al condón a la píldora a las distintas formas de 

anticoncepción pues indiferentemente al final en un 

mundo en donde la prevención vía que la gente no tenga 

relaciones sexuales y científicamente demostrado no 

funciona las personas van a estar las mujeres van a 

estar en situaciones de embarazo y finalmente porque 

creemos en el valor de la vida como valor máximo 

nuestro sociedad aborto legal y seguro para no morir 

porque las mujeres se mueren por aborto  mal practicado 

se mueren en clínicas clandestinas de aborto es una 

decisión que tenemos que tomar como sociedad para 

proteger la vida de las mujeres y hay otra premisa aca 

el aborto tan temprano como sea posible según todas las 

barreras médicas y tan lejano como sea necesario la 

libertad de la mujeres la libertad de los individuos la 

salud sexual es una política de estado y yo creo que 

meter digamos y quiero respaldar a la corte 

constitucional decir que es una instancia diseñada por 

nuestra Constitución con una finalidad de poder 

analizar esto desde una perspectiva global e invitarlos 

a que no hagamos de un caso llamativo espeluznantes si 

obviamente nos duele porque ningún aborto es celebrado 

ni deseado obviamente para la persona que se lo 

práctico es doloroso incluso para su familia ningún 

aborto es celebrado pero es la única solución en Casos 
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donde por ejemplo está en riesgo la vida de la madre 

causales contempladas por la jurisprudencia de la corte 

constitucional en tu Yo quiero dejar eso de presente y 

también dejar con una constancia que mi participación 

en el minuto de silencio es una participación como 

digamos conmemoración o también a las luchas de las 

mujeres y a que esta persona debió recibir educación 

sexual y métodos anticonceptivos antes siempre es mejor 

antes y el estado no estuvo ahí para garantizárselos 

entonces vayamos todos en eso nacional. 

 

PRESIDENTE: tiene la palabra honorable concejal marina 

seguidamente honorable concejal Jaime Andrés. 

 

INTERVENCION H.C MARINA DE JESUS AREVALO: Bueno yo sí 

quiero unir mi voz a la del concejal Tito Rangel y al 

respecto quiero expresar lo siguiente el único dueño y 

lo digo desde la sabiduría el único que tiene potestad 

sobre la vida de los seres humanos es Dios 

independiente de las teorías y me van a disculpar 

quienes aquí aman o respetan la justicia y lo que yo 

voy a decir no es por y respeto a la justicia es por 

otra sabiduría de lo alto que dice que la justicia de 

los hombres para Dios es un trapo de inmundicia ¿Por 

qué?  porque nosotros siempre actuaremos en la 

debilidad de lo humano nunca en la sabiduría de lo 

divino personalmente de la iglesia donde yo me congrego 

conocemos la experiencia y hemos ido con brigadas a 

pararnos cerca a las oficinas de Profamilia a tratar de 

convencer a esas mujeres que hacen cola de manera 

impresionante para practicarse un aborto enmascaradas 

desde luego dentro de las tres causales que permite la 

ley causales que habría que profundizar mucho sobre 

ellas y esa no es mi discusión pero sí creo que sí esta 

corporación por la iniciativa de mi compañero Manda un 

mensaje a la ciudad Este es un mensaje positivo porque 

lo que el país ha recibido con esa ley de aborto y con 

la posibilidad de que bajó tres alternativas yo tenga 

dónde escudarme ha venido en detrimento para nuestra 

sociedad basta revisar la experiencia en las 

universitarias en las mujeres de colegio de 

adolescencia dentro lo de las cuales y respetando los 

casos que cita mi compañero Carlos Parra en muchos 

casos ya se volvió una práctica ya se volvió una manera 

de salir del problema con mucha con total ausencia de 

la responsabilidad sobre la vida de ese ser que ya está 

entonces uno mis palabras concejal Tito y me parece que 

la corporación sí debe enviar un mensaje de protección 

a la vida y en especial la de los niños Gracias 

presidente.  
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PRESIDENTE: gracias concejal tiene la palabra concejal 

Jaime Andrés.  

 

INTERVENCION H.C JAIME ANDRES BELTRAN: gracias 

presidente hoy la bancada del partido Colombia justa y 

libre hace una manifestación pública no solamente al 

concejo en pleno sino también a la opinión pública 

nuestra bancada tiene la claridad y la contundencia de 

velar y defender a la mujer en todos sus aspectos pero 

en torno a la protección de la mujer no podemos 

esconder el asesinato y en eso sí somos claros porque 

nuestra visión Pro vida nos hace entender que así como 

contemplamos los derechos de la mujer también 

contemplamos los derechos de ese bebé y la voz de 

protesta está en torno a que somos miles de colombianos 

los que creemos que hay que replantear los procesos 

Cómo se está legislando en torno a este tema y más 

cuando el estado debía brindar garantías no solamente 

para prevenir a través de campañas de planificación de 

manera responsable y no volver el aborto como un método 

de planificación porque ahí es donde estamos fallando 

cualquiera de manera lamentable aduce que es ese bebé 

trae letra de a esa persona problemas psicológicos y es 

la excusa más rápida para poder deshacerse de lo que 

ellos llaman un problema cuando la vida es Sagrada no 

podemos ser incoherentes en protestar por cientos de 

factores naturales que defendemos con vehemencia no 

podemos seguir pidiendo las libertades de las minorías 

no podemos seguir pidiendo que se respete el derecho de 

los líderes en Colombia que se respeten los derechos y 

la vida de las mujeres que se respeten los derechos de 

los niños pero a los bebés los que no tienen voz que 

nadie los escucha los que no pueden hablar parece que 

tuviéramos el derecho de jugar con la decisión de vivir 

no vivir esa decisión sólo la tiene Dios y creo que 

esta voz de protesta que hoy levanta el partido 

Colombia justa en Bucaramanga y muchos compañeros en el 

consejo es en función de decirle a las diferentes 

cortes es importante que se pongan en acuerdo para 

elegir la función de los que no tienen quién los 

defienda Y en este caso son los bebés estamos 

representando a esos bebés que piden de muchas maneras 

que se le respete la vida pero lamentablemente muchas 

veces predomina es nuestro interés particular y lo más 

triste es que para algunas personas se les Volvió el 

método de planificación último y creo que esa no es la 

metodología que debemos utilizar el derecho a la vida 

es lo que predicamos el derecho a la vida lo que 

hicimos el derecho a la vida es lo que hoy llamamos  y 
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por eso nos unimos a este minuto de silencio que pide 

mi compañero.  

 

PRESIDENTE: tiene la palabra honorable concejal chumy 

Castañeda. 

 

INTERVENCION H.C CHUMY CASTAÑEDA: perfecto presidente 

muchas gracias, quiero unirme honorable concejal Tito 

Rangel no sólo al minuto de silencio sino a su protesta 

hace rato he venido hemos venido denunciando en 

Colombia que hay una un grupito de sinvergüenzas en la 

corte constitucional afectando la familia tomando 

decisiones por encima de los colombianos no sólo con el 

tema del aborto hay muchos temas presidente que hoy nos 

permiten decir que de manera irresponsable la corte 

constitucional toma decisiones que afectan a la familia 

colombiana y yo quiero dejar en el acta la afirmación 

del Papa Francisco dice el santo papa ningún ser humano 

puede ser jamás incompatible con la vida ni por su edad 

ni por su salud ni por la calidad de su existencia y el 

santo papa también ha ratificado que abortar equivale a 

contratar un sicario yo termino diciendo presidente que 

defendemos la vida y que rechazamos el aborto en 

Colombia nuestra bancada del centro democrático Muchas 

gracias presidente. 

 

PRESIDENTE: gracias honorable concejal tiene la palabra 

honorable concejal Carlos barajas. 

 

INTERVENCION H.C CARLOS BARAJAS: presidente 

indiscutiblemente hay que solidarizarnos con ese suceso 

adverso pero también hay que dejar claro que el consejo 

Bucaramanga podemos trazar estrategias que protejan 

cómo se lo di al general nuestra infancia aborto en 

Colombia nuestra bancada de centro democrático con ese 

suceso adverso podemos trazar estrategias que protejan 

como general Juan Carlos Cárdenas que en el plan de 

desarrollo de una línea de vida y está hacer un control 

de natalidad presidente a los habitantes de calle y a 

los estratos 0 1 y 2 para hacer ese control de 

natalidad y evitar que estos sucesos ocurren con tanta 

frecuencia Pero además de eso Bucaramanga necesita con 

urgencia y del Consejo lo podemos crear es un hogar 

gestor en asocio concejal tito con el bienestar 

familiar Bucaramanga es de las pocas ciudades que no 

tiene hogar gestor ayúdenos con saltos con el gobierno 

Nacional de bienestar familiar tiene muchos recursos 

pero se quedan en otro lado se quedan en fundaciones 

haciendo lo que no deben hacer si Bucaramanga tuviera 

un hogar gestor si tuviéramos control de natalidad Y si 
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tuviéramos lo que estamos proponiendo que se lo plantea 

la conceda Luisa también el instituto de la mujer la 

infancia y la adolescencia proyecto que hablamos en 

campaña créanme que desde Bucaramanga vamos a ser 

Pioneros en fortalecer no sólo el derecho a la vida 

sino también la vida que son dos escenarios diferentes 

antes de la concepción hablamos de la vida y ya después 

hablamos del derecho a la vida como tal son dos 

escenarios que hay que proteger  la vida y el derecho a 

la vida y aquí tenemos las herramientas creando el 

instituto de la mujer infancia y adolescencia 

fortaleciendo en el plan de desarrollo el control de 

natalidad y creando el hogar gestor en asocio con el 

bienestar familiar vamos a demostrarle al país que 

Bucaramanga puede ser pionero en el derecho los 

derechos garantistas de los nuestros niños niñas y 

adolescentes grande presidente gracias.  

 

PRESIDENTE: gracias honorable concejal, tiene la 

palabra concejal tito. 

 

INTERVENCION H.C TITO RANGEL: gracias presidente, y 

quiero agradecerle  a los compañeros han participado 

para unirse en este sentir y estamos comprometidos que 

la mejor opción es radical frente independientemente de 

las razones creo que la corte no sólo Busca 

despenalizar el aborto en estas tres opciones si no 

están buscando ahora mismo despenalizarlo para todas 

las opciones creo que esto no puede ser posible en 

Colombia Alguien tiene que levantar la voz realizamos 

unas situaciones por asesinato pero aceptamos otras y 

este sentimiento de tristeza que embarga el corazón 

embargo nuestro Corazones es más que un asunto 

emocional es un asunto de determinación de un asunto 

son asuntos espiritual es un asunto de política es un 

asunto social lo dijo mi compañero amamos la mujer 

creemos que ella merecen ser protegida pero para eso 

debemos también entender que cada persona está en su 

decisión su madurez y su capacidad de decidir antes de 

y ante es un llamado a la responsabilidad social 

compañeros de nuestras generaciones y no abrir la 

puerta al irresponsabilidad y al desorden con la excusa 

de la muerte del asesinato Así que quiero pues 

solicitar nuevamente este minuto de silencio es a favor 

de nuestros bebés que no nacieron de sus más de 57 mil  

que no ha nacido Y quizá algunos que no nacerán en 

Solidaridad Muchas gracias presidente Gracias 

compañeros.  
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PRESIDENTE: muchas gracias honorable concejal Rangel 

probado nos ponemos de finales concejales y sistema nos 

pone un minuto en los televisores por favor. 

 

PRESIDENTE: gracias honorables concejales señor 

secretario hay algo más en el orden del día. 

 

SECRETARIO: está el comunicado de invisbu señor 

presidente. 

 

PRESIDENTE: mañana se hará lectura del comunicado. 

 

SECRETARIO: De esta manera ha sido agotado el orden del 

día.  

 

PRESIDENTE: Agotado el orden del día levantamos la 

sesión.  

 

Las anteriores intervenciones se encuentran 

grabadas en archivo de voz computarizado a la 

fecha. 

 

Para constancia se firma para su aprobación en 

plenaria. 
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